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CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA
SALON CENTRAL DE SESIONES "LUIS CARLos GALAN SARMIENTO'.'

ACTA No. 014 CORRESPONDIENTE A LA PLENARIA DE MARZO 12 DE 2014'

HORA DE INleIO: 4:00 P.M.

MESA DIRECTlY A DEL CONCEJO MUNICIPAL

H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ
Presidente

H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO
Primer Vicepresidente

H.C.·RAUL OVIEDO TORRA'
. Segundo Vicepresidente

FELIX MARINO JAIMES
Secreta rio General

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO
Asistentes ala Plenaria ..

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL .

MARTHA ANTOLINEZ GARCiA
CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ

DIEGO FRAN ARIZA PEREZ
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ

CLEOMEDES BELLo VILLABONA
D10NICIO CARRERO CORREA
JOHN JAIRO CLARO AREVALO'

I-iENR Y GAMBOA MEZA
NANCY ELVIRA LORA

CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ
SONIA SMITH NAVAS VARGAS.

CHRISTIAN NINO RUjZ
URIEL ORTIZ RUIZ

RAUL OVIEDO TORRA
SANDRA LUCIA PACHON MONCADA

WILSON RAMIREZ GONZALEZ
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

I':1 . Pre sid en t e i n .icia ext end .i end 0 11n
cal 11r 0 s 0 sa] u d 0 a to d 0 s los flon C')r a b 1e s
Concei~les y' a. los asistetites a1 Concejo de
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solicita a 1a
el primer llamado a

Secreta-rla
lista.

y
Genera 1 h ace r

General procede a. 'ha cer el
a. lista e .in f o rm a que han

lista doCe (12) Honorables
por 10 tanto hay qu6ru~

El Secretario
primer llamado
respondido a
Conceja.les,
d.ecis 0rio .

El Secretario General proc~de a dar lectura
a,l'orden del dia:

ORDEN DEL DIA

1.LLAMADO
QUORUM.

LISTA Y VERIFICACION DELA

2 . CON'SIDERACION Y. APROBACION DEL ORDEN,
DEL DIA.

3. DESIG'NACION COMISI6N PARA LADE LA
REVISI6N DEL ACTA DE LA PRESENTE' SESI6N
PLENARIA.

4.HIMNO DE LA CIUDAD DE ~UCARAMANGA.

5. INFORME DE . GESTION ANO 2013'DEL
INSTITUTO LA JUVENTUD DEL DEPORTE Y LA
RECREACION DE BUCARAMANGA INDERBU
DOCTOR ARIEL GERARDO GARCIA G6MEZ
·DIRECTOR GENERAL.

6.LECTURA DE COMUNICACION~S.

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bu6aramanga, viernes 12 de marzo d~ 2014
Hora: 4:00 P.M.
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Pre sideOn t a . _
H.C~ EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

, ' '

Primer Vicepresidente.
H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO

Segundo Vi6epr~sidente.
H.C. RAUL OVIEDO TORRA

Secretario General.
FELIX MARINO JAIMES

2.CONSIDERACI6N Y APROBACI6N DEL ORDEN,
DEL DIA.

E1 Sec ret a rio Ge n era 1 in of 0 r m a , que e lor den
'del dia se ha aprobado.

EL Secretario General c onninua
lecturi del orden del dia.

con la,

3.DESIGNACI6N DE LA COMISI6N PARA LA
REVISI6N DEL ACtA DE LA PRESENTE SESI6N
PLENARIA.

E1 Pre sid e n t eO
,Concej ala Martha
la 'presente 'acta.

designa ° a la
An to 1 i n e z pat a

Honorable
que revise

E1 Secretario Gerteral continua
lectura del orden del dia.

con. la

,,4 . HIMNO DE LA CIUDAD DE, BUCARAMANGA.
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Entonaci6n de las e sr r o t e s d e L respectivo
himno.

5.INFORME GESTION ANO 2013DE DEL
INS'TITUTO LA JUVENTUD DEL DE PORTE ,Y LA
RECREACION DE BUCARAMA'NGA
DOCTOR ARIEL GERARDO GARtiA
DIRECTOR GENEaAL.

INDERBU,
GOMEZ

El p r e s Id e n t e , doctor Ariel
resumen e je c u tLv o de 10 ocurrido
2013 ante la plenaria del Consejo.

hacer
en el

, un
ano

INTERVENCION
GARCIA GOMEZ.
Sal u do. Com0 ' d ice e 1 doct 0 r Edgar hac e run
resumen, de los diferentes programas que se
re a Li z a r on por ,parte del Ln stLtu t o de' la
juventud, el deporte y la recreacion de'
'Eucar a ina ng a du ran tee 1 2 013 y 10 que s e h a
venido realizando durante este ano 2014,
entonces a c a empezamos con e L': informe de
CJ est ion an 0 2 0 13 e n e 1 pro gram a de i n f or me
d'e gestion en 10 referente a los sedes
programaticos de deporte y cultura como los
sociales vi tral Bucaramanga qqe, se c on siqa
todos ellos hacen de la dimension de la
s o s t c n i biLa d a d c c onomi c a y s o c i.a I del plan'
de desarrollo municipal '2012 -2015
i 9u a Lrnen t e mar ca dod e n t rod e 1 ' p La n n a c ion a I,
del d ep0 r t e 2 0 0 9 2 01 9 'I e y 181 del, 9 5 I a
l~y del deporte~ el nuevo ~statuto de
ciudadania juvenil y todo 10 re fer e n t e aI
marco juridico, vigente administrativo para
nu~stra eritidad en 'el prbgra~a de
~ucaramanga crece contigo 10 social es
v,ital se enctientran inmersos su programa de
atenci6n y 'prevenci6n juv~nil, c a p a cLt a oion :
y f o r ma ci on integral juvenil, o r q a n i z a c i on
,y p a r t a c i p a c i on juvenil con estrategias de
aumentar los e s p a c i o s , 10' social, la
prevencion, el fomento, el, desarrollD
integral de los jovenes fortaleciendo la
a c c i on , j uvenil circulando con, procesos de

DEL DOCT,OR ARIEL, GERARDO

•
•
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f o r ma c i on y apoyo de iniciativas s oc ia le s
,asi como fomentar la iniciativa de la
juven~ud en l~ fotmulacion de politicas
p6blicas municipales para el desarrollb
integral de 'los j ove n e s , alIi e s t a el eje
p r oq r amat Lco deporte y cultura 'que no s una'
desencuentro del programa ,Bucaramanga
dinami~a y saludables del eual hemo~'
crecido hemos triplicado duiante '~l 2013
res p e c t 0 a los an o.s ant e rio r € s 10 que, s e
ha b i a venido ha c i e ndo y esperamos que .La
'meta 'P?ra' el, 2014' sea e un mayor ahi e s.t a n
los programas de mueves de Bucaramanga
f 0men t 0 de p 0 r t,';iv0 , esc e n a rio spa r a 1age n t e
buscando espacios para, hacer la practica
'de 1 d ep o r t e j un to, con eL f ome n to y
desarrollb la actividad fisica del sanD
esparcimiento y la oc up a c i on c r e a t Jv a del
tiempo libre igualmente apoyaddo al deporte
-as oc i a do de ligas y 'clubes 0 :de, 'eventos de
tall a ,m un i c i pal, " reg ion a L; mun i c i pal e
.i,n t ern a c ion a 1 com0 1o r e z a' nue s t r 0' , p La n de
des~rrollo los jovenes con desarrollo y
op or t un i da d e s, Agr'osomo en 'la p r im e r a
.fi.Lrnina podemo s ob s e rva r programa s . que, s e
es tan '11 eva nd0 ' a los c '0 leg i ,0 s de f or ma
16d i co, r e ere a t iva did act .i,c a un i do s a uno s '
talleres de Las reglas de sana convivencia
,sobre todo dirigido a la p a r t e de, valor de
la unidad de Carreno y a p r e nde r jugando,
tambi~n fue el dia de hoy ,10 'que d~b~
exaltar ir 'totalmente agradecido con el
alcalde con el honorable Consejo por el
apoyo que nos, dieron durante el ana,
ant e r i 6 r , e n est e a no, con ' 1a v .i-s ion
'acab am0 s de ga n a r 0 roe n los sur ame.r i can 0 s
eso hace mas 0 menas 1 ho,ra y ~edia con una
pr o f es o r a de es cu e La de, formation de ahi
aparece en la segunda filmina Yadii' Jama,ris
la 6nica que ha estado en los olimpicos que
se qUlsO quedar en Buc~ramanga dado la
crisis del d e po r t e que 'es pero no toque 'al
interna sino es a n,ivel' d e p a r t.a men t a L
ustedes pueden observar las diferente.s
manifestaciones que, han hecho los
diferentes t~cnicos en Santander, en la
tocan al INDERBU, t ambien los c i c I.o paseos,
ahi e s t a n 't a rnbi e n las n i ria s de verde
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cam p eon a' sud arne ric a n a s y n a c ion ale sen
,atletismo que es .10 que mas me d a Lla s Le h a
dado al INDERBU y a la alcaldia en ese afio,
los dos afios hemos estado en tercero y
cuarto puesto Lu cha ndo contra el lider de
Bogota, de Medell .in , del i nde t vall e tie nen
pTesupues~os de, ,mas de 150,'000 millones,
,pueden, tener mas' de 4000 profesionales; en
areas del. d e p o r t e, actividad fisica ',Y areas
'de La s a Lud: .Y adrni n Ls t.r a t Lva s, .t. amb Le n el
fe~tival que se hizQ de la man6 de la liga
de atletismo en' el mes de enero, 1a
karateca t,ambien p r o f es o r a de la escuela de
for mac ion t a'mbien 1amen tab 1emen tee n est 0 s
dias tuvo una ruptura de, 'ligamentosf
programa de boxeo guardia de' la mana de la
liga 'del c amp e ona t o nacional de judo
a yudad 0 y pat roc in ado, po rIa ale a Ld i a , e 1
doc tor Ra fa e 1 Ar d i 1a de Ray c o " 1ali gal a,
escuela de formaci~n, alcaldia 'Lig~
I NDERBU i 'y ell NDERBU, e n e 1 pro 9 ram a de:
muev~te Bucaramanga, recreovias, con
,1NDERBU, en e 1 sec tor del a car r era 27 s e
han desarrollado 45 recie'ovidas,~oviles' con
diferentes programas, hemos llevado
pTogramas que hemos observado en Bogota en
diferentes ~ventos igualmente con Squasch
par age n ted e "e s t rat 0 hum .i. 1de que nu'ncad e
.p r on t o t uv i e r on. la opo r t un i da d con
profesores que nos han ayudado, con canchas
mov i Le s ha sido un prograrna rnuy bueno que
10 han vis t 0, con b u e nbs, 0 j 0 s des de
Coldeportes, i~ualmente diferenles
recrevias nocturnas y 40 moviles en loS,
d i fer e n t e s bar rio' s , Bu e nos Ai,r e s , dan go nd,
la cigarras, 1 mayo, Rocio, Kennedy" mu c ho s
sec tor e s de' Bu car a ina n q.a r rnu c h0-s bar r.i 0 s ,
donde han b~neficiado mas' de 60,000
per son a, s den t rod e 1a s re ere 6 via tam hi e n
tratamos de hacer otros proqramas unidos a
ellos con e I. deporte e x t re mo se ha logrado
incentivar con Los Skater" los r ole r ,
b ike r , los ,BMX" l n c 1us 0 s e hi Z0 un eve n t 0
de talla regional con 10 me j o r 'es, para que
participaran a L'L'i , prograrna de c u a d r a s
r e ere a t iva s des a r r ,011a ron a pro x i mad ame n t e
c inc 0 c u a d r as r e ere a t iva s e,n d i fer e n t o s
bar rio s , m0n t ere ,ct0ndo, par que Cr i s tor e y y
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pr ado,s del muti s,' col egi0 s, difer en te s
s,ectores tambi~n hemos' ido ~ diferen'tes
veredas ,los tres corregimientos de,
Bucaramanga, ,incentivand6 la actividad
deportiva, recreativa; formaci6n, ser
colegiados participarori por p~imer~ vez los
colegios rurales igualmente se hic,ieron con
personas con ci.lgun tipo de capacidad
especial, sobre todo en, el sector
cognitivo, juegos, d i nam i cas,. concursos y
otras 'actividades que se hayan inmersa's'
dent ro ' del plan, nacional 'del. deport e e1
plan escenal de juventud ,en muchos colegios
d,e Bucaramanga ahi beneficiarbn alr~dedor
del 5,000 j 6ve nes. per son as' apr 0x.i.madas',de
7'7 mil'lones, lo~ festividades recreativos
comunitarios, cOmo ha d'icho el doctor Botero
,director'de Coldeportes, est.em os . llegando a
,las diferentes comunas partes' Lamb i en haqo
re f erente venimos a unas escueLa s de
valores, profesionales, preparados para
eLl os, trabajador social, p s-icoLo qos, ahi
estamos' acompafiando actividades, en
cacique" parque' de los n i rios, e'l'sector de
Santa .Barbara udes, en la .un i dad deportiva
Alfonso L6pez, en el colegio del Pilat;
barrio cr i st aL, barrio 'comuneros, 'Ciudad
Bolivar colegio, barrio Kennedy,
E,storaques, bice,nienarib, las carceles de
mu j eres, el barrio buenos aires, colegio Y:
Vijagual, lei.'juventud, condado gibraltad,
Provenza, campo hermoso; vereda'Santa Rita,
anhelos, recrear del, Notte, Maipore,
polit~cnico y ,difer,entes v~redas con
profesionales del depo~te, recreaci6n en
las activi~ades inherentes a,nu~stro objet~
m.Lsi onaL, t ambien hemos incrementado' los
centr0 s de act ivida d fisic a e1 adu1tom ayo r:
en lo's gimnasios que h'a re~lizado la
Secretaria de infraestructura nuestro
a,lcalde y la gestora social estamos
llevando diferentes pro.gramas donde nos' ha
aLc anzado el personal para bene f Ic ia r mas
de 4000 adulto's mayores en estos centr~s de
actividad fisica adulto, mayor independiente
,del 0 s pro 9ram a.s 'del 0s fest iva 1esc uand 0

los unim0sat 0d0 sen 16 sse ctor e's com 0 e1
coliseo bicentenaiio, el ,coliseo mundo luna
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santos, en Ciudad .Bolivar, beneficiarios
apioximadamente 22,000 con un piesupuesto
de 74 millones para esto, eh vacaciones
recreativas que hicieron el afio pasado con.
n irios 'que durante .su epoca:. de descanso
b~neficiamos a· mAs de 3000 incluso se'
hicieron diferenies actividades igualmentc
.se hace una escuela de padres 'con ellos, ,se
ha6e en polideportivos' de Bucaramanga
recre.ar, Pro ven za , am eTic as, muti s, nor te ,
c.olorados qbe cubran las. comunas, e
invita~os algunos ,corr~gimientos puede
venar t odo ' esto subsidiado por la alcaldia
de nuestro pro.grama inherente. mu~v~te
Bucaramanga' en los juegos y festivales
escol~res, nosotros llegamos .~lrededor· de
5400 est udian tes~ ninos men 0 res de lOa nos,
102 insti tuciones educativas de la mana de'
a~gunas ligas que han a~oyado estos
proc~sbs inclu$o hicimos ta~bi~n 1'6'
referente de la, mana de fides, vino ·e1
'pr es i den t e aca a Bl,lCaramanga .y .se h i zo un
festival nac i onaI de Gimnasia ritmica con
estos n i rio s con desarrollo connigtivo con
a'lg6n iipo. de capacidad especi~l la liga de
la mano de. La liga de q i mnasi a igualmente
ellos no's representaron en B<?gota que mas
'adelante 10, expLica re v ahi es.tan los juegos
y festivales dentro del marco g~neral de
los jueg6s del· sector. educativo en una
proyecci6n inc,luyente estipulada en l~s
politicas de infanc'ia, adolescencia y
j'uventud que nos miran y nos revisan desde:
coldeportes de la parte de la direcci6n
genera 1 de intercol egiado s sup ~r ate, acor de
il plan escen'al del deporte s6b,~~ todo ·a la
educaci6n fisica, la actividad fisica
t..amb ien par a e1 des arroll 0 hum ano,
conviv~ncia y la paz d€l 2009 al 2019 en su
plan de, desarrollo como eI presidente 10
menciona prosperLd ad :para, todos en materia
de· deporte,' re'creaci6n actividad fisicas
siempre a 10 inherente a la ley 181 del
deporte esos n i fios son los prLrneros que se
van formando para luego darnos .los titulos
intercolegiados .. sup~rate que es donde
Bucara~an~a es la, mejor en centro oriente y
en todo Colombia y es don de mAs estAn
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ganando estimulos en los pasados juegos
Na c ion ales in t e r co 1 e 9 i ado s y .sup era tea 1 9 0
de 10 que se debe t.e n e r . o r quLl o en
BuCar aman gay c u and 0 uno va aBo 9ot a
·Coldeportes .es los juegos ·deportivos·. e
intercolegiados estamos h~ciendo un
esfuerzo . maricomunado 'cbn un grupo
interdis6iplinario con .person~s preparad~s
'idoneas, prbfesionales. incluso
es~ecializadas en programas de activida~
fisica de' alto r endLrni c n t o como el caso 10
decia ahorita· de nuestra medallista
s udame ri c a na de Yudo 'Yadiris Am a r i n junto
con e I. p.r o f e s o r de Yudo de 121' ·seleccion.
Colombia que tambien nos· entrena en un
programa que se ha liderado en el sector de
c i Udad nor ted 0nd earn ab 1erne n t e .e 1 c o I.e 9 i 0
M'ai par e a b i e r t 0 sus p u e r t as don del a
empresa p r Lva d a " junto con lao a Lc a Ld i a " 01
inderbu pu d o comprarles pa r t e de un taLarni'
en el sect6r del 2013 en el afio, alcanzamos
a L'o q r a r medallas, ganaron de una vez en
Bucaramanga, en Santander, en el· Nacional
de Cali y en e L suramericano Salvador',
n i ria s del sector de Viila Ros a las cuales
son un orgull0 . que siendo. alrededor
ap r oxi.ma d ament e de 10 afi o s estas· n iria s han
dado e s t o s triunfos y nuestras escue1as de'
for mac i 6 n del sect or 1 y 2 del a cornuna 17
de La mana -c on la emp re s a privada como. en
e·ste caso fue Rayco nos ayudara hacer
.r'e ali d 2l: des t 0 s . sue fi0 s yap a t roc .i.na r
diferentes. eventos para tener fogueos no
del de po r tis t a' con e1 ve c i n 0 0 con e1 del
barrio sino con gente. de la Region y a
. nivel nacional esto e s t a marcado dentro de
la p ra c t d c a deport iva escolar a es d onde
b i e n 1 e s dec i a que Bu car am ':ln 9 a' , ell ND E RBU
e s t a r e p r e s e n t.a n d c el t e r ce r y cu a r t o
puesto a nivel naciona1 con .ins t-i t.u to s tan
grandes como eI IDRE, .i.nd e r en t d oqu i.e,:
inderva11e que ojala e L. s u e n o es que aLq un
dia t uv i e r amo s un presupuesto' de esos pero
1arne n tab 1erne n t e sen u t r e .po r .i, IDPu est 0 a 1a
telefonia telular y por las.licoreras dande
nola s ten em0 s· en nu est rod epa r tam e nt; 0 ,
todo Le debe agradecirniento al concej 0 y a'
1a alcaldla y los recursos que podemos
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bus car p or med i o· dee old ep0 r t e s 10 que s e
s i r v e girar la qob e r na c i on da do "que no es
·de obligatorio cumplir,niento que nos q ir e n
todos los rec~rsos si ello~ no quieren.
girar pues no .giran lamentablemente asi'
~'stA por ahora echa la ley de·l deporte sih
e·mbargo ya se p r e s.en t o un proyecto en el
Corigreso Y: se e s t a estudiando si la log.ra
~odificar ah.i tuvimos entie estos inter. .
colegiados .. y festivales colegiales ma s de
20,000' estudiQntes en aproximadamente 11
meses disputando diferentes· evento~,
·ahorita est.;iffios, .in cu r s i.o na ndc en 'Bamilton,
balonmano' y otras disciplinas· waterpolo,
escuelas de f o r mac i on asi como 10 hacen en
o t r as reg ion est uv0 una in ve .r s ion de 3i 9.
millones para 91. institucion~s educativas
e n est a par t e l'a s esc ue 1a s de i n i cia c i 6n v
.f or ma c i on deportiva es algo que ha crecido
m,uy ostensiblemente en el INDERBU' con e1
ap 0y0 de u s t 'ed.es y. de riuest r 0 .a 1cal dee n
.dis c .ip 1ina s com0 e 1 'f u t b01, . elf u t b01 sal a ,
c·l micro futbol, el baloncesto, el
ciclismo, ~ekondo,· el yudo, nataci6n
convencional sigue natacion para personas
·con a Lqun tipo de. d i sc ap a c i da d , el karate,
la gimnas.ia; el patinaje, el' e t Let Lsmo , el
levantamiento de' ·pesas., el voleibol, e1
voleiplaya, el tenis de me s a , el tenis de
.campo, e 1 b i c i c r 0 s s, no sot r 0 s . den t rod e los'
qanado sin t e r cole 9 i ado s ten em0 s· e 1 ten is.
de campo, el atletismo, el ajedrez que
i'ncluso a partir de hoy estam~s de la mano
GO n 1ali gar e ali zan doc ampeon.a ton a c ion a 1
de ajedrez ac§ en Bucaramanga previo al
centroamericano que se realizarA
apr 0x i mad amen tee n t res mes e sac a e n
nuestr~ ciudad y estamcs en diferentes
sectores y barrios de Bucaramanga donde
·log ram 0 simp act a r du ran tee :l an 0 mas de
5000 nino's ahi la inversion fue de 370, es
importante resaltar la 'calidad de
profesores que' nue.stro alcalde ha venido
apoyando y 10 han d~jado a· un lade de
pronto. en o t r o s institutos siempre t oda s:
esta~ escuelas de iniciac'i6n y formaci6n
~eportiva yan unida a una esc0'ela de
valores donde se 6itari a 168 padres de
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familias en los cuales se ha c e n unos
talleres 16dico prActicos par~ incerttivar
1a u r ban ida d los valor e s que', vie n end e s de
su mismo -hoqa r para saber los problemas, en:
much6s' casos que tienen 'desde e1 mi$mo
hogar y observar en qu~ se puede apoyar por
personal profes.ionai en l'a p a rte de trabajo
social y psicologi~ de fisioterapia con
es t 0 s 'ni nos y c uale s deb ens err emi t i 'd0 s.
por' a Lq.un otro problema a una I n s t Lt uc Lon
de pronto de s a Lud a una inversion de 370
millones para los profesore~ y esperam6s
seguir credierido t~das' las escuelas de
for mac ion de p 0 r t iva que son imp 0 r tan t e s po 'r
1a 0 cup a c ion' crea t iva del tie mpol i b r e 'y
son la 'pueEta de ,etitrada a que',Bucaramanga
siga, esta dentro los prim'eroB, tres 0,

cuatro lugares del orden nacional, p or
en c ima 'de toda 'La' region centro' oriente
Colombia los d i pLomado s en La ,capacitacion
a personas dirigentes de deportes, clubes,
1i gas, , y del ega c ion e s de p 0 r t iva s de .Los
barrios se, hizo las, .unidades tecnoiogicas
para un poco' mAs de 300 b~neficiarios don~e
se les c ap a c t t o el diplomado en 'la parte de
r e c r e a c i on de a c t Lv i da d . flsica, de depo r t e
y otros para que sirviera a diferentes
barrios, comunes y ligas de Bucaramang~;
son apenas de 1'6 millones es algo que si Se
debe recalcar que ahi nos ',ayudaron la$
unidades para aho,rrarnos rnuchisimo' dinero y
p,oder '9apacitar CDn diplornado a, elIas,
nunca se ha~ia hecho un diplornado como tal,
eran seminarios en el p r oqr ama de jovenes
con desarrollo y' oportunidades en el
f'ortal~cirniento de espacios estructuras y
mecanismos',de -p a r t Lc ipa c t.o n juvenil, es un
,trabajo 'que se viene hacien~o con los
barrios en los diferentes s~ctores dond~
ub i c amo s jovenes de pronto entre' comillas
que 1e 11 aman j 0ve ne.s pro b 1ema 0 que
quieren pertenecer a alg~n grupo de
,pandill'as nos traemos a p~ograrnas, los
vi ncu Lamo s , h emos tenido b a s t en te ,gente del
prograrna b a r r I do social, gente que' ha
pertenecido alg~n tipo de paridill~s,
tambi~n pues nos 10 referencia los lideres,
pr 0 f e s 0 res del sec tor a e so s j 0 ve ne spa r a
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ocupar los e,n nuestras casas de la
'juventud, hoy tenernos las ,cas,as de la
j 'uve n t ud de Pro ve n z a , e 1 p 0r ve n ire n ] a

, par t e ,deB ue n a vis tat en i a rn0 s t arnbi en ahi,
Albania, Villa 81ena donde se lleva un
t'r ab a j 0 i n t 'e r dis c i P1 ina rio, ,don de' hem 0 s
tratado de hacer alianzas con otras
s.e c r c t a r a a s 'para que p r c s ten aLl a sus
servicios 'y las un i v.er s Ld a de s t. amb i e n con
practicant~s ,de ulti~o semestre 0

especializaciones, t.e n emo s un r ef e r ent e con
gestores juveniles y apo,yo en est~s comunas
con .impLemen t a c i o.n y desarrollo que se les
~staban todo las' actividades de
capacitaci6n, de ludica con' todas estas'
p ,e r son a s 10 que hac em0 s esc' 0n c e r tar com0

lo d ice e 1 est a t u to dec i udad ani a' j uv en .i. 1 'f'

no imponemos sirnplemente invitamos a la
comunidad en general, ellos ~us6an ,los
espacios en los que quiere es r e f e r e nc i a r
s u c a:pac ita c .io n , que ten gan un compro mi soy
.po r 10 general siempre llega mas que la
cantidad d,e, g~nte que esperamos, buscando
ocupar sanamente su tiempo libre,
ben e f i cia m0 s a rna's de 370 0 j 6v en e s con una
i nve r s i 6n ' apr 0x i mad a de' 18 9 mill 0ne s , 10
j6venes con desarrollo de op or t un i da de s y
mejoramiento de la participaci6n ci uda da n a
ahi 10 que estuvimos, ha c i e ndo .t od.a la parte
de la poli tic-a publica j uventu d donde
tuvimos que hacer alianzas con ReN, radio y
televisi6n que nos ayudarati para poder
r e c 0 gere n cue, s t a sen j 6v e n e s de : d i fer e'n t e s
~ectores que estuvieran en el range de edad
d,el estatutb de ciudadania juv~nil, se
apr 0b 6 1a rut a par a ,1a con s t r u cci 6n del a
pol i tic a, pub 1.i cad e La j uv e n t ud don de
pertenecen diferentes ONG, fundaciones
donde hubo ~ncuentro de' e~periencia
e x ito Sa s de par t Lc i pac i 6n c i udad a na , muchas
veces piden mas pa~ticipaci6n de tener
.experiencia a nivel de diferentes ciudades
que se hacen en el pais pero ~l ,presupuesto,
pues, ustedes 10 saberi no alcanza de pronto'
como en otras instituci6nei hubo reuni6n de
l,a Comisi6n permanen~e tambien el
d i a gn6 s tic 0 del a' rea 1 ida d j uve nil s e
hie i er 0 n mas, de 2 8 eve n t 0 s ben e f i cia rio s
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,apr oximad amen tel 200 j6,venesun .a inversi6n
,apr 0 ximad a .Qe 59 mill 0nes. tambien 1a
capacitaci6ri de formaci6n inte~ral para
Jovenes, 'tecnicas de estampados y Screen,
manufacturas e implementos para e1 aseo"
curso de belleza, cu.rso de arte y pintura,
clases de danzas, no ha sido faci L cuando
uno . t.rata de llegar a, los diferentes
barrios de Bucar'amanga, cuando uno trata
que los presidentes,· 'que los lideres
referencian j6venes· de pronto un puntico
que tratando de hacer reuniones cuando
'termina esto. y se ,va la policia pasan
j6venes de ·otras pandillas y pueden
'resultar agrediendo las mismas personas que
enviamos .incLu so pues rarnbi en nos han
rob ado los cur s0s ,de bell eza de 1as nifia·s
que han pertenecido a grupos que gene ran un
proble~a dentr6 de su barrio que hem6s
v.i ncuLa do a esto, + arnb i en cursos de arte y
pintura, 'cursos ,de danza y folk16rica y
con tem poran ea com.o 'han pedid a Las, nina s y
.Los n i rios sobre todo. los, j6venes 'de
d.ifer entesse ctor es· y muchas v e cesc 0n los
padre's de. familia esto tuvo benerIc i arLo s
d'e 3521 personas aproximadas 93 millones de
pesos para, estas personas los j6venes con
,des a .r r0 II 0 y 0p0 rtun ida,des en cap acit ac i 6~l
'para organizaciones juveniles ahi, fue un
intercambio donde sufri6 un intercambio con
personas de barrismo social v aLq un grupo
de los famos6s ,llamados par~hes 0 pandillas
incluso vinieron ·experiencias. en norte de
S'antan de r J deB arran.ca a acom pan arnos en:
este' proceso que se hizo. tambien con el
departamento y la naci6n en el centto
~ultural del oriente y en otros sectore,s en
di. fer.entesc 0muna s ·d0nde hub 0 crea ci6n y
f,ortalecimiento a las organizaciones de
apoyo social,. las famosas hojas donde
vie nen] .0ven'es tan t0 de tal ent0 de p 0 rtiv0
,que t.rat am o.s que puedan int·eractuar. con
j6venes que ten~an algun tipo de problema 0

que a veces 10 ha rechazado ciertamente La
misma sociedad, hubo intercambio soci o
culturales juveniles, talleres qe liderazgo
juvenil, organizaci6n de. eventos
deporti~o~, recreativos y cultuiales,. el'
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apoyo logisti co a I p e r s on a I hurna no ,
cap a cit a c ion e s 'mar ke tin gym e r c han dis i nq
para 'estos Jovenes, talleres de sana
co nvi ve n cia e n e1 de p 0 r t e que 10 que
queremos es ~ue no haya mas problemas entre
1·0 s . d i fer e n t e s j 0v e n'es c u and 0 ten 9am0 s
.aLqun tipo de on c ue nLr.o s dep or t.ti vo que so
a1eje ,eso he visto' que 10 intentaron
hacer10 tambi~ri en BogotA inc1u~0 hace como
15 dias vei~ .programas nac~onal que estab~n
ace r c q ndo, una s bar r a s b t a vas y, t e'r min 0 f u e
eso en un disturbio grandisimo con mas de
500' personas' aleccionaron hasta policias 'a
'nosotros hasta ahara. no nos' 'ha pasado eso
gracias aDios tenemos el aco~paftamiento d~
la fuerza p0blica tambi~n se han hetho
~apacitaciones qOe ellos han pedido de
prevencion y,la sexua1idad a~ecuada y' en
forma.cion y forta1ecimiento de
o.rga~izacione·s ju~eni1es mAs 0 ~enos en
esta parte dirigid~ a mAs de 5000
b e ne f i c i e r Lo s , ma s de 200 actividades con
una .inve r a Lon aproximada de 15'3 mi11ones.,
e1 mejoramiento a la. pobl'acion juvenil
vulnerable a llevado por parte,' de nu e s t r as
~ubdirecciones d~ juventud y en la parte ~e
r e c r e a c i c n y a c t f.v.id a d f' i.a i c a , intervenci6n
p.si cos 0 cia 1 los col e g i 0 s de' ,1a ' c i u dad de
mas de' 100 col e g .io sse h ave n i do, rea 1 i zan d 0:
de la mano con el programa'inter colegiados
~up~rate, .e igualmente con poblacion
juvenil vuLn er ab Le junto Donde 'tenemos poco
f 0 c a l:i z ado s 1a cornu n a uno, .do s ,. 14 , 1a
.cu a t r 0 ,. 1a sci nco y 0t r as, 1a a sis ten cia
psi Cos 0cia 1, ,e n 10 j Sv e ne s . que ten 9a nun
trastorno de conducta la asistencia
'psicosocial tambi~n a problemAticas d~l
sett~r de' 1~ comuna de riuestras c~sas de la
juventud y a tra.V~s de actividades 16dicas,
.in t e q r a t riv a s ;' deportivas con ,los' parches' y
j 6ve n e s del a s cornun.a s ben e f .ic i ado sma s de
1]48 inversi6n .a p r ox i mada de' 40 ,millones_,':
1a p r c v e n c i on y.' formaci6n. juvenil en los
diferente encuentros que se han hecho con
fo r o s , con. exposiciones, con ap oy o de
a1gun.as urtiversidades, con capacitacion y
emprendimiento, todo 10 referente a
problemAticas juveniles, los talleres de

"
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cultura ciudadana que 'muchos casos .no s
uni mos de 121 mana sea con' e1 Lns t d ru t o
municipal' de cul tura·· que nos ha prestado
colaboraci6n y' tambi~n con la Secret~ria de
desarrollo social. y en algunos' casos con 1~
Secretaria de salud para tilleres y
conferencias sobre prevencion. de ma toneo,
el consumo de sustancias. sicoactivas,
e duc a c ion sexual, .los proyectos .de vida, la
orientacion protesional muchas· veces pues.
not i e ne n en los col e 9 i 0 S. e sed i n e r 0 . los
estudiantes y se' ha tratado de co6rdinar
ese tema con profesionales especializados
del INDERBU han beneficiado a mas de 25.00
e.n esta parte .con un aproximado de 88
millones y medi o de programas de q r an j a s
integr~les . llego . a diferent~s
corregimientos de con~ertamos con los
.p r os i de n t e s . y lideres del s e c t or v p ro qrama s
que s'e estaban haciendo alIi se hicieron
t a 11 ere s de ,t e 0 ric 0 p rae tic 0 a'l go que deb 0

agradecer, el acompafiamiertto de l~s
p,er son a sin c 1u so' e 1 a comp a fiami e n to' . de 1
h 0 nor a b 1e . c on c e j ale a rIo s m0 reno:
acom~afiando al1a' cori la comunidad Porque 10
que ellos decian doctor no traigan en a rio s
ant e rio res v len e n y hac e nun a' .c 'apac ita' c ion
y no' nos dejan nada, 'solo charlas no,' se
h·icieron la entrega de las c odo r n i c.e s que
ellos pidi~r,on t.a mbi e n I a del programa de'
pro due c i 6n de' hue v0 co n 9a 11 ina s , con
.pollos como ellos 10 quisieron' con,personal
prepa~ado con una inverslon apenas
apr 0 x i mad a de 31. mill 0n e spa r-abe ne f i cia 'r
mas 0 men 0 s ' 22 0 J 0ve ne s de 1, sec tor r u r a 1
que han hecho de esto un gran. proyecto,
qe n t e muy entregada que no f aLt o nunca esas,
cap a cit a c ion e sen est 0 sci, c 1os yeo n est 0

se llevaba a cabo programas' ' Lud i c c
.r e ere a t iva s 'y de port iva s . a 1 sec tor Cu and 0

ellos no deci'a l~ parte de olimpiadas
j,uvehi~es .in t e r ve re de l e s llegamos a mas. de
'13,000 beneficiarios en diferentes sectores
deB ucar a illan 9.a, 138 e qu i p 0 s de. f u t b 0 1
infantil y. mayores masculino tambien en
, i n fan til y. ma yo res en. f u t b old e saI 0n ,
f u t bo I sala, en deportes que tienen gran
aceptacion ~ nivel nacional sin embargo
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t ambien estuvo' "ba Lc n c e s r c que nos d io
medalla a nivel de Colombia a c a con
co l e q i o s , con. c l ub es que se pa.trocinan. que
a y uda.n a nu est r 0 a 1ca 1de, in fan til men 0 res,
m.ayo res, 12 5' e qu 1P 0 s e 1 vol e i bold e p: s 0
rna s c u 1 i no· y f eme n i n0 .ma s de 70 e qui P 0 s , e n
arena, en mini tejo .tambien, el dejo
masculino, el bolo criollo, e1 billar ·a
tres b anda s , . e L billar pool .c on gran
cantidad todo esto recalco qu e siempre' es
concertado s.e invita a cada una de las
.per son as del a 's comuna sal 0 s 1 ide res de
d.eportes para que nos a co rnp a n e n , las
.i.ns c r i p c i.o n e s 10 .que se hacen son de forma'
gratuita incluso en la parte de abajo
Podemos ver un torneo que. estabamos
h.ac i end 0 , to d a via 10 est am0 s hac i end 0. con
1a may 0 r . can tid add e los j 6ve ne s .de t od 0 s
.L'os b ar r Lo s de' ci udad norte' para que s o
i n t e 9 r e , p.a r a que sea pre n dan a con 0 c o r ,
para que se respeten para tratar de poner
poquito un 9rano de arena para o ja La poder
rom per 1a's f am0 s a s bar r e'r a sin vis i b 1e s , que
no es f a c i L me .di r a n .mu c ho s es muy cierto
no es f a c i L pero por 10 menos tenemos e I
compromiso y Ja volunt~d de hacerlo de
t .ra tar dell ega r de t rat a r .deb r .i nda .r:
confianza y toc~ lr en la noche aJlj
estaremos y toca ir en la' manana all a
e's tar em0 s 0 a med i 0 d i a· per 0 10 imp 0 r t a:n t e
e.s que e 11 0 s ve any c rea n e n 1a a 1cal d i a ,
en I~DERgU para. los diferentes programas
que s e .est an hac .iendoe n ton c e s est 0 s
programas de mas goles mas paz que se ha
.he ch0 una in v e r s i6 n he In0 s t rat ado tam b i en
de poner la' totuma . de ·empresa p.r Lva da de
ahorr~r costos porque. no es. facil para
ellos, las olimpiadas campesinas
.interveredales llegamos a mas 0 menos 3000
pe r s on a s de I a s veredas en diferentes
cat ego ria s tam b i.e.nco nap r 0x i illa dam e n t e 2 0O·
equipos recalco que nosotros concertamos
con ellos, nos acompanarop se les consiguen
un informe uno se pudieron comprar con
presupuesto .del ·INDERBU, otro hubo la
n·ecesidad de ir a visitar empresas privadas
y yo' si. c omo siempre' quiera ser e1
a q r a de c i.mi e n t o a f r e s c a leche,. leche San
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igualmente al peri6dico AQN, a v a nqua r d ia
al que quiub6; Copetran, mixtos la
victoria, al e x i t o , al ,cacique; a cuarta
et ap a que son empresas que en c i e r t a forma
nos han ayudado no ha side f ac i I en eso S1
debq agradecer su b~en coraz6n y en el
proceso 0 de ' responsabilidad social
'empresarial incluso CEMEX PARA que nos
ayuden a patrocinar si ustedes obs e r v a n en
el Instituto del departamepto ninguna
entidad de o r de n privado la yeo apoyando

" .las actividades todo es de L pr,~p]_o p e cun i o
e ri cam b i 0 a d i fer e nc i a del I NDEHBU hem0 s
conseguido gran apoyo de la emp r e s a p r i.v a d a
p.a r a e Ll.o hay b ene f.i c i amo s °a nuestro, sector
veredal cQn aproximadamente cOD una
i,nversi6n de 88, millone~ donde ellos mlsmos
see n car gand e s abe r y dec i d i r ' 1a gen t e
avaladd por la junta del edil qulenes
juegan p a ra que no hayan n i riqu n tipo de
trampa, 'en 16s festivales deportivos y
,recreativos 'del adulto mayor, .inh e r e n t.o . hay
nue s t r o p r e s upu e s t o de renta y qa s t os.
llegamos aproxi~adamente 72, grupos de
adul to mayor ,para que p a r t t cip a r a n en
festividades deportivos y recreat,ivos en un
a 'cto, i n 0ugu r ale n cop a sma s cui i nos, :
femeninos, bolo crioIJo, bolo masculiho,
t e j 0 , a tIe tis m0 , b 01 0 ame r l can 0 , f es t iva 1e s
cu Lt.u r a l e s que ellos s oLic i t.a n , festiva1 de
j,'uego,s aut6ctonos, lei coconuba y otr o
j,u e g6 s '0 e1 f est iva 1 ' car r'a n gu e r 0, 'e 1
festival carambola li,bre, a tres bandas,
pool, y 'otras a c t.d v i dad e s donde ellos
amablemente participan y todo esto
subsidiado por nuestro alcalde do.nde hemos
beneficiado a mas de 4215 a duLt o s ma y o r es
independientes del apoyo que se Ie esta
dando en a Lquna s co muna s a Los grupos 4e
aduLt o mayor donde se .in c e n tLv a a t. r e v e s
del deporte, la r e c r e a c i on , actividades de:
actividad fisica como ru~ba terapia una
'in ve r s i 6nap r 0x i mad a de 7 4 mi lIon e s, a po yo
al sector d i s c ap a c it a do por primera vez en
la historia logramos de la mano de la
,a'lcaldia, del INDERBU y empresa privada
enviarla d~legaci6n de deportistas de estos
nifios y j6venes que nos representaran a

FOLlO 17
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Bogota en iberoamericano .FIDES FEDES, gente
que que do agradecida con el alcalde y con
con FENALCO y otras entidades que ayuda.ron
.y apoyaron .economicamente el desplazamiento
a estos joyenes para personas con
capacidades especiale~ del settqr
'cognitivo, . inv·id~nte, fisico, 'auditivo
incluso . j uegos Paralimpicos· municipales
t.amb i en se hicieron donde se referenciaron
las instituciones .que trabajan con est~
.t .ipod e po b 1a c ion que' 10 hem i? s ' .i, nv ita d0 a
par tic i par que s e ha . he ch 0 un bu en t r ab ~ j 0:
que 'admiro la entrega que. tienen e~tas
.instituci·ones para poder llevar ~stas
personas, hay algu~as qtie no· hay ning0n
pr ob lema hay algunas que no se pueden mover
p·or s U' pro p lac ue n t a y deb emo s 11 eva r mas
9e n t e . par a . que nos .' a p oye mas de 2 10 0
beneficiarlos con una inversi6n de
apr6ximadamente 110 'miilones, ~hi podemos
observar . 't a rnb i e n se ha' apoyado el sector
paralitico de pronto nos sale muy bieh
c ampc on mundial MoLs e s Fuentes que mucha s
·veces 10 ven en speeden, los canales de
televisi6n naciQn~l apoyados pDr e] INDERBU
a i n.c 1Usot amb i e nest a e 1 c aInp eon mun.d i a .l
de nat a c ion dec 0 r t a est a t u ra de .1 a .man 0
c 0n 1ali 9a' de dis cap a cit ado s .de San tan de r
con el director nacipnal decides que vino a
ver este' gran certamen que se hizo en
Bucaramanga. y tratando de llevar b i e ne st a r
de p0 r t i v C? par a. cad a una de 1asp o r son a sen
el programa de olimpiadas carcelarias c a da
vez crecemO$ para qu.e lao gente ap~ye, no es
f a c i 1 . P 0 r'que n 0 e s f a c i 1 con c e r tar con los
lideres de los patios y·muchas veces ctiando
hay rencillas 'si. no quieres no los de j a n
salir y nos dafian eso conoce ~ue hay~
hac ina illi en t 0 po~ e s 0 est am0 s 11 eva ndo:
acti~idades recieativas por. eso se le
ofreci6 al .programa de muerte Bucaramanga
para llevar' aerobicos; hacer festivales
deportivos para disminuir la adrenal ina
den t r 0 . de 1 mism 0 c e n t rod ere c 1u s ion don de
se hac.e un acto .ina uqu r aI donde practican
diferentes d is c i p Li na s inc1uso sali6 a
. nivel nacional el equipo de 1a modelo. que
11ego a la fin~l de 'f6tbol nosotros estamos
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apoyando todo este certamen dentro de las
carceLe s pero ·vuelve .le recaLc o hemos
crecido en la participaci6n d~ las personas
que estan en estos tentros de reclusi6n
pero no ha s i do f ac i L, 11evamos Ias:
.jornadas de ae.rob i cos , rumba· terapia pero
cuando ellos la solicitan a0ticipadamente
1e '11 eva m 0s tam b ienun pro gram a. dec ine a1
parque unido a u,na ch~rla de va.lores y
.ap0yam as 1as difer entesac tiv i,dad es del 0s
cent ros de reclusi6n ·que ,se viven haciendo
con tal de ·disminuir el estres que se

.jn ane j a en un a pe.ni t.enci araa , en un centro
carcelario .tambien de· apoyo de parte
econ6mica con nue'stro alcalde del ·INDERBO y
de la empresa privada en unos casos nos
pat roc ina 1eche San,. en 0tr0s cas 0s fres ca
1eche p.ero est am 0 sal 0 deb u·enco raz6n .,
ahoiita vengo de hablar con el. ger~hte
'1eche San po rque ·10s com p raron los .peruan0s
pero que siguen interesados con el programa
de1 INDERBU, 10 que .estan viendb en INDERBU
Y. nos aseguraron el patrocinio ya nos
die ron pat roc,ini0 inicia nd0 an 0 y nos .
aseguran patrocinio para 2014, y el INDERBU
sigue creci~nd0 ya est a'nun as met as c1aras
establecidas para 10$ diferentes barrios
ahi con 57 millones gracias aDios se logra
hacer magia, por el ·buen coraz6n de la
empresa privada, las olimpiadas'
carcelarias, particip6 ·,el' s~cto~
farmaceutico 0 ~l sector cooperativo en
doport cs en diferentes di scip Lin as,
baloncesto, .micro futbol,' mini tejo, bolo
criollo, americana inciuso hay t.emb i en
podemos observar la copa regional
un i versIt ari a ya estuvimos concert ando con
ellos para hacerla nuevamente dado que ahi·
est a el apoyo a los juegos universitarios
.son en un presupuesto de 7 .m i j Lones
entonces nos toca hac·er magla con los
diferentes instituciones que nLn qun ev en to
puede valer s610 eso no alcanza tii siquiera
para el al aloja~iento entbri~es debemos
poner la .totuma. a la empresa prIv ada pcro
sin embargo hemos sacado$ adelante esos
proyectos con instituciones educativas a
rrivel superior con diferentes equipos
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ahorita ya concertamos ·con todas las
universidades de Bucaramanga ihi~iamos
aproximadamente 20 d i a s, un mes·. donde hemos
beneficiado caSl a 2000 personas. con un
presupuesto de 45 millones, "e I de po r t e y
recreaci6n para las victimas del conflicto
armado en dLf e r e n t o s- eventos que se hacen
.donde ellos digan y mAs 0 menos cuando
ellos c on c e r t a n y nos digan, nosotros
tenemos toda 1a disponibilidad en
dLf e r e n t o s actividades que van a c omp an a d a s
de una escuela .d~ valores con persona]
profesional tratamos de a yud ar n o s con las
empresas privadas para ella pa~a que nos
apoyen· con La s : personas v icr Lma s del
conflicto armado anteriormen~e llamados
de s p La z a do s y acudan. a los· diferentes
·recrear::es· y -t e rabI e n a los s.e c t c re s don de
ell 0 s nos·· p i d.en que va yam 0 s pu e s est am0 s
acompartando porque eso ·e~tA en nuestro
·objeto misional la custodia administraci6n
"de escenarios dep o r t Lvos, algo que si debo
recalcar a nuestro alcalde es 1a inversi6n
que se ha hecho en escenarios deportivos 0

no muchas veces de que la gente s610
·critica y critica p er o cuando· se de t Lene a
ver 10 que se ha· hecho, hacia c a si 20 a rio s
no se hacia un inversi6n· en· el ve16dromo
Alfonso Flores Ortiz que se observa .en ·la
parte de vino la .gent~ de Baiivar bati6
.record por e qu i p os a nivel nacional de s pue s
de que muchos La criticaron en la pista de
ciclismo, la escuela de formaci6n INDERBU,
liga. de ciclismo tiene a Marta Bayona
selecci6n Colombia siendo menor. de 1a
Comuna nue v e que vivia aLl a en el ·sector de
San Martin hace. parte de nuestra ·selecci6n
Colombia campeona de los panamericanos, es
un orgullo para la alcaldia· y para. e1
IN DERBU una in v e r s .i. 6 n que h a he c h 0 , 0 t r a.
parte pues no la re·ducen el presupuesto del
a Ii0 Pa·sado nos die ron 1a .0 r den de· red u c i r
el presupuesto rna s ·0 menos en 400 millones
para. hacer estas inversiones tambien se
t. a cn c ahi 1a . administr.aci6n del Li·ceo
bicentenario estAn terminando 121 estudio de
sue los para comenzar a invertir de que
dentro del nuevo plan de adquisici6n 0 el
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famo·so pla~ de compras ya estA ·~a
. 1 i cit a c i 6n par a· 1a pis t a .deat 1e t.ism 0 p 0 r
medio ·de ·la Secretaria infraestructura y la
mayor cantidad de parques si no e s t oy mal
80 parques ha arreglado la 'S.ecretaria de
infraestructura de ·Bucaramanga y ahi es
don de· est am0 s dis put and 0 nuest r 0 s:
diferentes eventos que utilizamos .para eI
.depo r t e , 1are c rea c l 0n y 1a act i vida d
fisica de Bucaraman~a irtd·ependierite de ~sto
se hicieron campeonatos nacionales· de yudo,
t·ekondo, karate y otras d t s c i p Lina s
pat roc ina das , po rIa a 1cal d i a, ell NDERBUy
la emp r e s a privada para fogueo de nuestros
.estudiantes,' e s t e a no esperamos por 10
menos s e qu ir en tercero, cuarto Luqa r a
n i vel n a c ion a 1 tam b i e n est am0 s, des e 9.undos
en cantidad de los ciclos p a se o s : que e s t a n
en otras ciudades q ra nde s de Colombia y es
motive de o r qu L'l o 10 que s c : hace con la
cuando ya este' listo el parque lineal
'te ngam0 s a sis ide pro n t 0 ha bra una
pregunta por el parque extremo . todavia no
m·e ha side entiegadb, esta conc~rtandose .en
difer·entes campeonatos, tenem.os p r o f e s o.r e s
de escuelas de formaci6n bien en el sector
de S~n ·Pedro, el sol, los soles,
guayacanes, San Martin para esta poblaci6n
no e sun t.r a b a j 0 s 610 del NDERBO, e sun
grupo· ihterdisc~plinario donde estamos
solicitando seguridad, llevamos varias
reuniones la custodia de e s te parque vale
aproxi~adamente mas de 600 millones par~
poder .ha c e r c onv e n i os para poder b r I nda r:
.se 9uri dad, tam b i ·en .est ant rat and 0 d E2 hac e .r
una carretera por este sector vuelvo y 10
r e c a l c o agradezco el apoyo que '.le h~n dado
al INDERBU que con un presupuesto de
inversi6n de aproximadamente' 3000, 3,'200
millones rio hemos t enido la famosa crisis
del deporte y se ha sacado la cara con
personal id6neo y muy bueno y vuelvo y. l~s
agradezco, ~ ustedes por su gran apoyo,
muchas gracias honorable presidente y estoy
atehto a las preguntas.



ACTA CDRPDRATIIIA
SAL6N CENTRAL DE SESIONES' .

FOLIO 22
L'apr e sid en cia, 1e a 9 r ad e c e a·l· Dr. Ar i e 1
est e . i n form e sub c i n t a que pre sen t 6 tie. n e n
La palabra en· e1 siguiente orden 'los
c onc e j a Le s, en la forma en. que so1icitaron
1a pa 1a bra : . Ch r i s t ian Ar 9Ue 11 0 , San d r a
:pach6n, Carlos mOreno, Jaime Andr6s
Beltran, Diego Fran Ari'za, Dionisio
carrero, Joan claro .

.INTERVENCION DE EL HONORABLE CONCEJAL'
CHRISTIAN ARGtiELLO.
Saludo. Pues escuch~ndole y leyendo su
i·nforme pareee· un infoime bieri
'sstructurado, tiene mucha.s cosas
.impo r t a n t e s que analizar1e y revisar c6mo
e s 1.a d i ve r s.i f i cae i 6n de i nv~r s i 6n de .10 s
recursos en el tema del deport~, en el tema
recreativo, en el tema de discapacidad me
.parece importante en el tema no ·de los como
.ha b 1ab a e 1 Dr. Ar i e 1 del 0 s sit i 0 s· sin 0 de
las comunidades, de la c a rc e I de la
instituci6n peni·tenciaria y yo creo que ha
sido una inversi6n important~, me alegra
mucho ver dentro de esa inversi6n los temas
de for mac i 6n de p 0 r t iva, mea 1e 9 r a que ha y-a
in ve r s i 6n , mea 1.e 9 r a que· s e. in vie r t a' en
.e11 0 s .330m i 11 0ne s de pes 0 s oj a 1a f u e r an
800 y 1000 Y 1,500 millon~s d~ ·pesos en las
escue·las de formaci6n por una sencil'la
ra zon que nos o t r o.s h a c e mucho . tiempo y eI
departamento. de San·tander en especial
Bucaramang~ que es donde mas habitantes
.tenemos mas Jovenes tenemos, pues es
de p0 r ted e .a 1tor endim i e n toe s t a· end e uda
hac emu chi s i mot .i, empo con San tan de r , pu e 's
no tiene realmente algo de. que sentirse
.0 r 9u 11 o.s 0 eng e nera 1 del . de.p 0 r t e , hay
algunos pequeftos sectores que ha ·venido con
e1 respaldo de Rayco como listed bien 16'
decia ·Rafael Ardila ha sido un' hombre
incansable que ha invertido recursos y Juan
C.ar los f ran con ue at r 0 ge r e n t e . des e 9u r 0 s
Bolivar que siempre ha estado al frente de
conseguir .. dinero para invertir estos
s e c t.o r c s son los sectores que se s a Lv a n ,
pero s i. no s o t r o s empezamos a revisar los
'sectores, los otros sectores del deporte,
de diferentes areas del deporte nos
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encontramo~ pprque estamos muy lejos de
11 ega r a, s e r' c-ompet i t i v 0 san i vel n a c ion a l.,
entonces lao parte de esta .inv e r s i on , las
escuelas de, f o r ma c i on de Supl'e deportistas,
gran . calidad 0 de procesd, de esa
~ontinuidad y de esa estructuracion del
joven deportista que me pare,c~ Lmpo r t a n t e
y.o quiero reconocer esa labor .po r qu e como
usted bien 10 d~Gia pues muchas veces vemos
solamente 10 n e qa.LLvo y 10 pos L't ti vo : se nos
0.1vi dar e con 0 c e rIo y c reo que, est 0 'ha sid 0
muy importante 'y me senti sati~fecho criando
veo los deportes en que e s t a trabajando la
.inve r s Lon que se e s t a haciendo a' veces
p e n s amo s qu e . si h a c emo s mucho programas de
Clnco, 10 millones de pesos estamo~
, i nvir tie ndo' e 1 .di n e rod e bu e n a man era . 0 r .
John pero a mi me parece que tuando se
i nvie r ten rub r 0 S ' imp 0 r t;ant e s de 30 0 , 50 0 ,
1 0 0 0 , 1 , 5 0 0 mi 11 0n e s de pes 0s e n pro g ram Cls.
que son evaluables porque hay' donde vierte
La di,ferencia· de p oque na s 'inversione.s,
hacernos una inversion de 370 millones 'del
municipio en las ~scuelas de formaci,on y se
pu e de ev a l u a r podemos saber c uan t c s nifi o s
du ran t e c uant 0 tie mp 0 has i do sue vol u c i 0n
y. log i cam e n t e con e 1 tie mporn ira r s .i 'e s a
'evolucion 'se ha convertido en algo de
competitividad· para nu e st r o s deportistas a
nivel nacional no solamente l~ ocupaclon
del tiempo, libre es fundamental sino
tarn b i e n que nos 0 t r 0 s 1e a p 0 s t e,m0 s a s e gu i .r
y a buscar el desarrollo de c_ieportistas de
alto riesgo, me causo curiosidad como se 16
ma n i f e s t e a usted c ua ndo paso'. a ',saludarnos
que me parece i,mportante tambien que en'
med i 0 del a act .i.vi dad e s e n c .ia 1 que e s . 1a
'qu e u s ted e j e r c e en e 1 tern a del 'de p 0 r t e
p.ue s se haga una f o r ma c i on integral y me
parec.e bien ver programas como los que' se
p'lante~ aq0i pa'ra los jovenes que hacen
parte de las b a r r as del atletico de
Bucqramariga que van a Los estadios que van
'a manifestar su frustraci6n a 't r a ve s de la
v i oLen c i a pues que les den la oportunidad,
de aprender no solamente 'del deporte
t.a mb i e n sino de la convivencia y del
fomento del empleo p or qu e esto me p a r e c i o
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in tere san te , me' 11 am 0 1a ate ncion se 10
manifest~ a usted cuando paso porque estaba
leyendo y hombre el· INDERBU haci endo

.programas de estam~ado, de danzas y d~
aun que buenb p 0 rque sl 10 enten de m0 s corn0
formacion· integral es v&lido· porque le~
o st amos dando herr am i en t as a .estos jovenes
.para que tengan alguna s a.L'i d a en una
so ci edad que no ha oportunidades sino al
contrario una sociedad represi va donde·· si
est am 0 s pen die n t e's del as eo sas que est 0 s
muehachos cometen p~ra quitarle.s de encima,
en General Dr. Ariel fe1iei r arLo eonocerle
s u I.ab o r me par eee que' has id 0 un in for me
detallado completo y seguirlo animando,'
reconocer e1 trabajo' que tambi~n
logicamente la confianza que Ie 'da e1 sefior
alcalde a usted para' hacer .e st os qran des
programas y ojal& en un proximo informe
tengamos como 1e decia sin temores de
ning6n tipo impresiones, .grandes en
escuelas de f ormacion d epor t.riv a , eso e st a
en deuda con el municipio, hace muchos aftos·
a tr&sse ria Dr. Cris tian .1 a s.e1 e c c i,0 n
Bucaramanga .yo me acuerdo de esa epoca en
que nosotros er arnos d eport Istas y ex i st Ia
La seleccion Bucara~anga como existia la
se1eccion San Vicente, como 1a se1eccion
r l 0 neg r0 como to das' las se1ecci 0nes, 1a
seleccion Butaramanga desaparecio hace
.muchisimo tiemp.o porque pensamos que l~
selecci6n Santander es 'la misma s oLc cc i on
Bucaramanga y nada que ver, ·la 'selecci6n
Santander es la que cuando. traemos los
mejores de cada municipio y sc integran 'a
tr eves de esa. representaci6n, pero la
seleccion Bucaramanga seria bu~no
retomarla, yo Le he venido insistiendo y me
parece que es v&lido hombre que volvi~ramos
a 'sacar los colores de la' bandera de
nuestra, ciudad, deport Ls ta s de este nivel
entra tambi~n logic~mente competitivos y
pudieran desarrollarse esos programas de
formaci6n, por 10 dem&s felicitarlo por
Arie1 , Dr a. .Car men 1ucia. muehas 9~a c.i,asp 0 r
concederme la palabra.
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t'NTERVENCION DE
SANDRA PACHON.
Saludo. Mire' presidenta que escuchando al
'd0 c tor Ar i ely 1eye ndoe 1 in for me que n ()s '
pre sen t a pu e s' 10 0i a muyin t ere san tel as
,act i v ida de s ,q u e de s a r roll a qu,e son mu chas
las actividades las que se' realizan por
par t e ' del INDERBU" p e ro s e pre qunt;a ria uno
que en esas .in icLa t d va s " que son nume r o s a s
para p od e r ocupar el tiempo libre tambien
t~ndriamos que reflexionar y ~ienso que
a qui ' e s don de deb em0 sat err i z a r ' un

, po qui tic 0 eli n for me f re n tea 1a s met as, de
producto qu e plantea el plan ,de desarrollo
mun i c i pal s i "bi e n esc i e r t 0 son mu c has 1a s
.ac t Lvi.d a d e s pero si' ei plan de d es a r r oLl o
p'lante~ especificamente unas ~etas
an t e r e s a n t e s . y que p or 10 menos no las veo
muy" claras en el informe que usted
, pre sen t a , sin 0 sot r 0 s rev i s amoos e 1 ' pro g .r ama
Bucaramanga crece contigo 10 cual hace,
parte del' programa que usted coordina vemos
j6venes con desarrollo y oportunidades 'y
hab 1a de co n s tit u i r ,Y, man ten e r' una ,r e d de
L'a j uve n t ud con' empre ndim i e n t 0 cultural, :
social, deportivo y empresarial"Y 'a1 mi r a r
el informe aparecen ,una serie 'de
actividades 'que si son importantes pero que
al fin al cabo son i,nversiones que se hacen
poer 0 , d6ndee s tan los pro c e so s 'd e
'sostenibil~dad como lograr que esos j6venes
que se vinculan a X 0 Y e~ento, usted habla
'por ejemplo en esta' primera pagina de
informe fortalecimiento de ,espacios,
estructuras Y mecanismos de participaci6n
juvenil aparecen 213' eventos, 3730
beneficiarios con un valor de 189.163
millones de pesoS Y uno se diria' es
importante todo 10 que se haga pero donde
queda ese tema f~nal que es el s'eguimiento,
,1.a, s 0 s ten i b .i Li,dad, com0 e st;as, per son a s que
se ' capaci tan y' que -d i. a traves· del informe
.on temas como e s Lampado , b e L'Ie.za , pintura 0

,s'era ~omo logramos articular por ej~mplo
con el 'Instituto municipal' del empleo como
log~amos que ellos accedan a estos recursos
, t amb i e n y part i cip e n y qen er en doe v er da d
unos procesos y tiempos sostenibles y no

LA HONORAB'LE, CONCEJALA
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·como· que si se gastan· plata,. se h i c i e r on
. 1a sac t i vi d a de s .e n los even t 0 -s p e ro que nos
qued6' de ·.todo esto, entonces es importante
Como analizar estos procesos, digamos estas
actividades que obedezcan a procesos y que
los j6venes oyen Buc~ramanga tenemos· qUQ
decir16 si bieh es cierto un n6mero de
acti~idades tamb~~n el n6·mero de j6vene-s
.q':1e est an e n p r oc e sod e . dr0gad icc i 6n ,
procesos pr a c t Lc ame n t e ·de pandillismo pues
son altos, nifias j6venes embarazadas d ico
un 0 bue not 0d a s : est a saC t i vi dad e s que s e
hacen pe r o que e s t a p a s a n.do que r ambi e n eJ
indice aumenta en Bu~aramanga, entonces
algo esta pasa.ndo, de dia escuchaba 1a
bancada del paitido liberal presentando una
p r op o s i c i on s ob r e la Comuna' 14 la c u a l
aprobamos y. ahi me preguntaba sea como
est am0 s· i n flu yen d 0 par a que e st; 0. s J 0 V e n e s
de 1a Comuna 14 , que est a n en' pan d ill as,'
que €stan en conflicto que la comunidad· no
vive tranquila que estan generando tin~
problematica· .demasi~da .adv~rsa conflictiva
y ahi es donde el I~DERBU tambien tiene .que
entrar a trabajar como un mecanismo de
·estrategia que logre c amb ia r esa s i t.u a c ion
que see s tap res e n tan do 0bvia men tee 1
INDERBU no puede estar ·solo por eso cuando
en el informe uno no Le pue s no aparece
como esa articulaci6n con otras
dependencias deberian ·de· nombrar las o t r a s
de p e nd en c i a s porque el INDERBU debe estar
C.O0 r din ado con 1a pol i cia, eli N·DERBUd cb c
estar c oor d i n a do con ·&1 IMEBU e .icu a Lmen t c
c.on el InstitutQ municipal de cultura. y
·tuJ;:'ismo, e n to n c e s alIi es donde si hay como
un vacio f r en t e al ejercicio 'que se hace
pero . esa articulaci6n se ·debe dar y es
necesaria y es urgente, mr r ar e1 pLa n de
desarrollo donde apare~en en e1 informe dos
casas de apoyo de la juventud en Albania en
·la Comuna 14 yen· la Comuna 10 en. Provenza
Sln embargo el plan de desarrollo habla de
seis casas, 0 sea si lo.s recursos pero que
mas hemos hecho para fortalecer y llegar· a
cumplir esa meta igualmente mi ra b a como en
oI i n for me s e fia 1an que s e h a'n he c h0 una S
actividades para 'atenci6n psicos6cial m0tho
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j6venes que Vlven en la drogacticci6n, yo me
ima~ino que ustedes tambi~n hacen ej
~sfuerzo para que esas personas pues 'no
ca1gan 0 no slgan cayendo en esta
pr obLema t Lc a yo me preguntaria en el
lNDERBU cuantos profesionales ,manej~n estos
-t. em as com 0 es 1a art icuLaci6n p0 rque es0
tie ne u'nco st; 0, y 1ave rdad ' una per so.na que
'esta en problemas de drogadicci6n no es que
su cambio sera' de la noc he a la manana
tiene 'que' tener todo un proceso y eso tiene
un, cos to, 0 sea com 0, . ell NDE RBU est aba
trabajando, yo no veo por ning6n lado,
tampoco que ust'ed mencione btras
de pen den cia s que 1e est anap 0ya nd0 , que. 1e:
est an colaborando pareciera que e1 INDERBU
tuviera sus propios profesibnales por
cuanto tiempo trabajan ~ste tipo de j6venes
que realmente v i ven en est os procesos 'de

.de smot iva ci6n , de dr0 gad icc i6n rep ito .per 0

no veo por n i nqun : La do del tema de'
articulaci6n e igual dice que m~ntener
,todos de est rat eq ia s de prevenc i on de
consumo d,e $ustancia~ sicoactivas que no se
preguntaria cuales son ~~as estrategias una
seria la atenci6n psicosocial pero par~
contar,' pero que otras ocupac i on del, t Lemp o
L'i bre dos, pero aqui est a hablando, de 12,
estr at eq i as cuales mas tiene canalizado' eJ
INDERBU hay que f eLi ct t ar Sl ,a esas
per son as qu~ han, ido, cap 'a~ita ndo, e1
INDERBU 0 ha desairollado actividades de
~anza, ,de pintura, de estampados y usted
reporta un total d~ beneficiarios pero
seria mas interesante qtie dentro de ese
,ejer,cici0 en pin tura" en art e.s" y t 0dolo
que usted. menciona cuarrtas personas
reaLm en t e participaron en cada una de elIas',
porque esto nos va a 'permitir tenei una
visi6n mas clara de cuan t as personas est an
involucradas en X 0 Y actividad y cuan t as
de ellas 'y el INDERBU hace un seq u i m i en t o
practicamente 1,0 que aprendieron 10 han
vuelto sost en i bLe , 10 han pegado a ellos
para que esto sea vuel~o y 'repito unos
trabajos 0 unos procesos que qaran t Lc en .La
,s'ostenibilidad, el conse j o municipal de
juventud en e1 .in f o r rne veia como han ido
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a van zan d 0 rea 1 . .1a pol i tic a 'pub 1 .i.c a . del a
juventud pero yeo que usted~s aprobaron
como la ruta osea es~ ruta que ustede~
hablan alli pero no tiene claridad Sl ya·
'existe la politica publica de juventud 0

simplemente en qu~ tonsiste esa ruta que
us ted e s h a b 1an, . sea Prob 6 1a rut a par a
'1).ega r a 1a pol i tic a pub 1- i cad e j uv en tu d
pero no yeo que aterricen ·si ya est!
implementandose en Bucaramanga c r e.o que en
.un en t on c e s h i c i e ron un eve n top a r a . h a b 1a r
de la polit£ca public~ de juventud pero no
en e L informe aparece .como 51. ya tuviera
.p r a c t a c ame n te formulado . y . ya e s t e en
proceso de e j e c u c i on , otro punto importante
qu r s a e r a ·tratar. es 10. re1acionado con e1
tema de los escenarios deportivos muy bien
y hay que f eli cit a rIa g est i on que se h a
he ch o p or parte de la a dmLnLs t.x a c i o.ri
mun i c i pal e n 1a .de me j 0 r a ill i en too .de j_ a.s
i'nstal~ci'ones como tal pero es que el
pr oq r ama dice, su programa. depOrte y
cultura que nos une entonces e1 deporte. se

. h.ac e n per 0 1a c u Lt u r a 1a est am0 s de jan do a
un lado entonces va uno a las eanchas de
Bucaramanga y encuentra a los j6venes y 1a
.com11'nida den ge n era 1 p ue s s i . hac i end 0 del
deporte perb no tienen esa. cultura
ciudadana. de no arroJar las bolsitas de
agua al s u e Lo , de no t e n e r unos sectores,
unos bafios que practicamente hagan sus
·necesidades, entonces encuentra uno del
tema del alcoholismo, el tema de los
o·riginales, el tema de l'os p~rrito~ que
hacen alIa sus necesidad~'s entonce.s a~ui
tiene que ser· coordinado y tiene que ser
ar tic' u 1ado 0 sea los compar end 0 s
.amb ien t a Les, 1a misma po1icia como loqrar
que en' e s o s escenarios deportivos que 31
por ..medio de la Secretaria infraestructura
.pues apoyan para mejoramiento. como· tal pero
dond e e s t a esa otra parte del u so social,
como logr~r cambiat el comport~rniento, 0 la
conducta de esas personas que frecuentan
.e s o s escenarios deportivos y que realmentc
n~cesitarnos que toda Bucararnanga es como se
dice una Bucar~rnanga sostenible, lim~ia
ami gab 1e y que del de p 0 r t. e p u e s 11 a rna .1a
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a t en c i on creo que mucho, de 10 jovenes en
Bucaramanga y la comunidad en general y en
eso tengo t ambi e n que en, 'este pun t o
reconocer la labor que se hace en la,
carrera 27 porque en varias op o r t unidade s
se ha pas ado y Veo que hay mrichas persortas
que par tic i p an dee s t e 'd ep 0 r t e , de de po de r
dedicarle un tiem~o tambien a su salud
fisica, y mental y eso si 10 vemos ,pues
p r a c t Lc amen t e a t r a s de la r e c r e o vidas de
las 6aminat,as ecologi~as, de l~s
'actividades ciclisticas, eso es muy
'importante pero en los otros 'aspe~tos s1 es
important~ que usted analice y pues'
bbviamente analice e'sas estrategias, yo
ten i a e s e pun top ar apr e gun t ar 1a p er did a'
,e n ell n for me u s ted 1'0 s e fia 1a a' f r e n tea 1
par que ' ext rem 0 del 0 s bar rio San Pe d r 0 , San:
Martin, los 501es, que son barrios
colindantes alIi con el parque extremo y la
comunidad pues se pre~urita bueno si nos
,dijeron esto p e r o no '16 podemos u t L'Liza r
'p'or t ema s de seguridad Sl ent"onces a qui si
hay que, mira~ y crear 'una, e,strategia puedes
,de porque son recursos que se .inv i rt J.e r on
,alIi que costaron y qu~ obviament~
n e c e sit amo s qu e 1age n tel 0 uti LL c e menos,
mientras no haya seguridad pues muy
c ompLi oa do que la gente asista v de verdad
,que uno se queda pensando:" ha c emos un
proyecto de gran magnitud, 'de gran,
imp6rtancia para 'lograr cambiar un poco ~sa
.ima qe n negativa 'de que e I deporte 0 '10
j' 0 ve n e s no 'Pue den hac e r ,d ep 0 r t; e po r que' no
hay este tipo de e s c e n.ar i o s sin embargo 10
t'en e in0 s per 0 nolo pod em0 s uti 1 i z a r ,p0rq ue
no hay la seguridad que se requieren, por
10 de ma.'s p ue s ' rnan i f est a r Le s que eli n for ine
'contiene mU,chas actividades ,pero reitero
imp 0r tan t e s e fia 1a rIa S met a S' de, pro du c t 0 s
que plani~a el plan de desarrollo porque a':
~stas altura~ ya estamos en el afio 2014 nos
queda p r a c t Lc ame n.t e un afiitos y s e r La.
conocer como ese pcrbentaje de ~vanc~ en
los tern a s de pIa ri de des a r r 0 11 0, que bue n0:
que los informe$ Dr. Ariel ya para ,la
proxima por tenLa en las sesiones
ordinarias uSted pueda tomar' es plan de
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desarrollo considerar las metas de
productos y sobre esas met a s de producto
colocar e1 avance en actividades de los
porcentajes y eso si nos permite tener una
vis i 6n mas cIa r a· de to doe s tap 1a t a. que
estamos . .inv oLucra ndo en los t ema s. ·de
'deporte Y recreaci6n Y. .la : cultura, muchas
gracias Presidente ..

I~TERV~NCI6N DEL H.C. CARLOS AR~URO MORENO.
Saludo.· Haber Dr. Ariel le informe pues muy
·comp.I e top e,roy 0 no .me a cue r d0 s 1 van
·principios del. 2013 .0· fue terminando en el
2 0 i 2 ,cuand 0 see n t reg a ron est 0 s . polIo s a
9e n ted e 1 sec t 0'r .r u r a: 1 ,y nos e que mas
pasaria eso, no s e que seguimiento se Ie
.h i Z 0 a' e sop 0 r que a c a hab 1am0 s de·, 1a s
9 ran j a sin t e 9 r ale s per 0 ami s i meg us tar i a:
que cuando lleVemos algo a la gente le
hag~mos un seguimiento a v~r en que termin~
e s 0 qu e hi c i e ron's .i ' 10 . v o 1vie ro n . a
.reproducir se volvieron a utilizar· eso 0 'se
qued6 ahi y se los comieron y no v oLv i cr on
a tene.r ·representaci6n como trabajo dc :
ellos porque yo me acuerdo que llevamos los
p 0 L'ILt 0 s hay a una v e red a y los e n t reg am0 s
pero de a.hi par~ aca creo que no se Ie hizo
n i ngun s e 9u i mi en ,t o . en ton c e s s .i. s e ria b ue n0
que a t r a v e s de ·ese p r oy ec t o que hagamos
nosotro.s Ie hagamos un .se qu i rni en t o a e s o
Dr. Ariel aver c.6mo se sigue desarrollando
e sa. 11 a mad a s 9 ran j a sin t e 9 r ale s y mi r,a r 10
otro 0 las Olimpiadas c arnp c s ina s Dr. Ariel
se llama Olimpiad~s campesinas pero la
ma~oria se real·izan los partidos es aqui en
'Bucaramanga, que en la DIS, que en, e1
ve16dromo,. que en el estadio y no s e tiene
en cuenta las canchita son Jas escuelas del
,sector rural para hacerlas verdaderamen~e
·campesinas que, se hagan alli p o r que . e L: ana
pasado yo asisti unas dos veces a la DIS
donde se visitaban a Jugar los' muchachos y
a veces no habia a r b i f r o , a veces no h ab i a
e ,qu i P0 yes tag e n t e per d i a a 1 via jed e s de
1a vereda donde qa s t ab a n hasta $10,00·0 pa r a
jugar .y no habian partidos entonces mirar
,1a man era de que ab.r i era 1a p o sib i 1 ida d .de
que esos c amp e ona t o s v e r da de r amen t e se
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hicieran en las canchas que hay en las
'escuelas de las veredas, yo veia muy
e 1ega n t e que s e h a he cho muy bu e n 0 que s e
ha hecho de mejor,ar los, escenarios
deportivos a nivel u r ban o pero no en 10
r u r a 1 .n0 hem 0 s mej 0 r ado n i ' uno 1 yo s i
p~enso . que este ano asi como se hab16
cuando organizamos ~l presupuesto ojalA
este a no si f ue r amos a la recuperaci6n ,de
esos escenarios deportivos en las escuelas
del sector rural porque el 9'0% de estas
es c e na r i.o s deportivo usted los c ono c e .qu e
estAn en pesimo estado ent6nces yo si
quiero que este ano que plenso y me ~cuerdo
,e n nov i emb r e cu and 0 e s .t am0 s ~n. apr 0b a c i 6n
'del p r e s up ue s t o . s e hab16 de, que este ana
ibamos a' ser mejoramiento a los escenarios
de po r r dv o s en el sector, rural, yo miraba en
el informe que dice que se hicieron 96
-ev en t 0 s' con e 1 sec tor Tu r a 1 Y' ah i· f ue don de
yo dLje en e s t os eventos fu e r on en los
c a rr.pe on a t o s que se. hicieroh, 'las
in~egraciones deportivas, 0 cuAles OtLOS

eventos se hicierori, yo quier'9 que usted
doctor Ariel de acA ll'egar, me explique
. c·uAle s f u e ron e s 0 s 96 e v en t 0 s que s e
hicieron en se c t o r rural y otro programa
que alcanc~ aver y Ie decia usted ahorita
, que s e hi z o un camp eon' a t 0 de' ten i sen e 1
sector de Fldrida blanca y alIi hacia
menci6n al INDERBU no se euAl fue l~
participaci6n para la vinculaci6n del
INDERBU a este campeonato de, .te n i s en e I.
mun i c i P i 0 de Flo r.ida b 1an c a que s e 11 e v6 a
cabo este gran· evento, mirar. que es
'importante las" escue'las de fo~maci6n
deportivas en eso s,oy 10 tengo que
felicitar esos que Ie ha metido' al hombre, a
e s a s escuelas de formaci6n dep o r t-i v o p.er o
como 10 decia l~ doctora Sandra hay que
t emo i e n llevar de la mana los talleres de
pin t .ur a , 10 s t a 11ere s .de art. e que s e 1e
hiciera los .muchachos porque 'esto es
.in t c q r a c i on y esto es 10 que hace que la
juventud con e1 tiempo libre 10 tenga
ocupado en otro cuento, que 10 tengamo~
ocupados por que ellos e st.udi a n medio
tiempo y medio tiempo no t. Lenen:
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absblutamente nada que hacer y por eso es
que est ani n du c i do's e n 1a d r 09,a, en, 1a s
pandillas, y en ,los malos manejos que se le
da a 1a vida est a j uve n t ud pOT que e,11 0S
llegan a cometer toda clase de ilicitos que
s e ' pu e de, en ton c e s .s i e s ' bu e n0 que t 0dolo
rnas Pa rae 1 sec tor .nor t e y 1a Comuna 14 e s
,don de mas' pes a est a cue s t i 6n .f;eng a ill0 s .o.om0
'illa sin t e 9 rae i 6nco n 1a j uve n t ud y 10 dig 0 ,
po r que en e'l sec tor de' color ado s hay un
escenario donde se puede u,tilizar para
estos tal1eres., se p~ed~ 'util~zar para
estos' escenarios deportivos para las
escuelas de formaci6n deportiva porque al1i
hay grandes escenarios ya que los tenemos a
di s p 0 s .i.c i 6n de que 1a j uv e n t ud ' ten 9 (3_' s u
tiempo, libre oc up a do en otras cosas p ar a
que asi ellos puedan superar esa, et~pa
entre los 10 y 15 afios' que es la mas
dLf i c i J. para 'la juv.entlld ya que los padres
de famili~ salen a trabajar y los dej'an
s'0los 'yell 0 s med i 0 tie illpo que dan
expuestos a caer en' todo 10 que es 1a
maldad existe' de las ~rogas con eritonces
esas observaciones, yo queria D~. Ariel peto
10· felicito' u s t e d ha hecho un t. ra o a j o , ha
hecho ver que eJ- INDERBU ha .id o mas a Ll a ,
pero tambien podemos mr r a r como hacemos un
ciclopaseo en el sector rural~ alli se
puede hacer un montafiismo, 'hay sectores.
don des e p ue del 'I eva .r a unque s ~a .c a da, ille s
e 1 c i c lop a s eo, e 1 c i c 10m 0n tan i sm.o a 1a s
veredas y se programan ,y se' organizan y
habria .in t e q r a c i on " ,pa,ra el sector rural
p,orque uno ve la recre6 vias, s610 ve. .Los
-paseos pero un i oament e para el sector
urbano, el sector rural no tiene La
par tic i pac i on en est 0's eve n t 0 s que's e
'realizan a, grandes extremos· a t' ra v e s del
INDERBU, por 10 d ema s de verdad
f eli cit a r los est ·a hac i end 0 un bu e n t r a b a j 0
y esperamos que vamos en el 50% de mandato
del s e no r alcalde el doctor Fran'cisco p c r o
los do san 0 s qu E; nos que da 0 j a1 a pod a ill0 s
superar esas meta~ que tenemos vistas en ,el
plan de desarrollo, muchas gracias senor
Presidente.
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INTERVENCI6N DEL H.C~ JAIME ANDRis BELTRiN .
. S-aludo'- Para el· doctor Ariei miraba hace
unos instantes las noticias el triunfo de
una las ·deportistas locales y con a Loqr ia
. se ve en e s t o s triunfos s ob r e todo cuando
los deportistas locales, deportistas
Santandereanos Iogran triunfar en
com~etencias nacionales e inte~nacionales
.panamericanos y sobre. todo c ua nd o . 10 hacen
con ta.n pocas h·erramientas en las manos.
p a r a nadie es un secreto .y para ·nadie"· es
desconocido doctor Ariel que en e s t o s
"de poi tis t as" lou n i co" que ""tie n e n par a
entrenar es verdad que era porque n1
siquiera est~ instalaciones tiene, basta
con ir al estadio e L atletismo la flora
para darnos cuenta sobre que pista, sobre
·que escenarios c s t a generando ·una serie de
camp eon at 0 s pod ria m0 s dec i r los or;:' e 9 ion ale s
y mucha"~ veces nacionales; 10 mas
~reocupante aun" es que muchos de estos
esc e na rio s est a man dad 0 sa. de mol e r y n .i
"sjquiera las a rernodelar, a de~olei y sobre
eso es"tan entrenando" nuestros deportistas
locales sobre eso van a ganarse en los
prem10s nacionales creo que" en Saptander
deberiamos d a r Le un p re mi o p or logra.r" sin
.e L ""apoyo muchas veces" las buenas
i"nstal~ciones y veia con preocupaci6~ Ja
solicitud 0 que el "INDERBU para recibir
"lugares como e1 parque extremo, la pregunta
"que yom e ha go" e s que sin 0 so m0 s cap ace s
de s o s t e n e r los lugares que t e n emo s c6mo
vamos a sostener algo" que ni siquiera
ten em0 s , yon 0 "pu e do p e d ira a 19u i en q.ue me
algo cuando ni ~iquiera soy" capaz de
sbstener 10 que tengo en las manos el.
parque extremo lamentablemente no" ha dado
resultado para "e1 cual fue disefiado y en
veZ de ser Un poco de depoite" ~e volvi6 un
p 0co. de vi ole n cia, d ro 9ad icc" i 6n y que
lameritablemente pa~a los objetivos tan sano
que fue disefiado no dio, ahorita r e nemo s .
que replantear es tenemos " la
infraestructura econ6mica y financiera para
sacar adelante este pro"yecto porque
e qu i v a Lo coger el" parque extremo para que
termine como el" puente; como la pista de
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'atletismo la flora, La pregunta' que yo me
hago ,estamos administrando la 'cancha:
sint~tica del norte cuanto tiempo 'va a
durar, estamos dando en sostenimiento real
a la cancha de sint~tica 'del n6rte, Ib digo
todo' esto en aras 'de que en el plan de
desarrollo y cuando miramos ahi un i'tem
den t r 0 ' del i n for me que ha b 1a del '
fortalecimiento de esp~cios estructuras y
mecanismos de participaci60' juvenil ~
cuando yo mi z o se habla de sostenibilidad,
de espacios fisicos' ,Y simb61icos es
importante analizar 10 al mes de' ma r zo del
presente afio como se enc~entran los'
procesos contractuales que por concepto de,
con~ertaci6n a ' diferentes escenarios

, , '

deportivos e s t an 'adelantanc:io p o r parte del
INDERBU yo 'si 10 digo, do ct or. A,riel no. s e
qu e est rat e g i a vat e n e r ,q u e u t.L 1 i z a r : y de
que manera del Consejo desde las diferen,tes
.sc c r c t a r La.s que de lid.erar un proceso para,
remodelar 10 que se tiene y ahi si .pe n s a r
en -s o s t e n e r otros proyectos ,0 pensar en
crear otros proyectos" finalizo hablando
acerca d~l nuevo estatuto de' ciudadania
j uve nil que est ab a en' 1a' 1e y 1 6 22 del 2 0 13
Y e 1 p 1ant e a e 1 rnar c 0 ins tit u c ion alp a r a
'garantizar los de r e ch c s de los j6venes 'd~
nuest r 0 p a i s rev .i san doe 1 i n f 0 rme 0b s e r v6
que ~l nuevo estatuto aun no se ha adoptado
en, nuestro municipio como .poLi t Lc a publica
es cierto que se ha, hec,ho un trabajo ~ue es
valida dentro un proceso normativo,
l'amentablemente este pr6ceso no va muy
adelantado, la pregurtta es cuando podra
contar el muriicipio de' Bucaramanga y en
especial los j6venes de la ciudad con Iii
.imp Le rue nt.a c ion de e s te importante pro
politica publica, esta es una pregunta
importante en aras de hablar un r od o y no.
simplernente de un tema parc'ial, finalizo
con dos preguntas usted 10 nomb r o , mi xamos.
den t rod eli n f 0 .rmeye 1 ,que CD n sis tee 1
marketing para el emprendimiento de' las
barras sociales, yo 10 mire en e1 liquen de
capacitaci6n para Juveniles me parece muy
interesante que en este proceso de 10, que
ustedes plante~n ahi se pueda llevar a Loda
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1a c i u dad y a s u ve z c u ale s h a:n sid 0 1a 's
in ve s t i 9a c i on e s que, s e han 1,1eva do' den t' r 0
del marco de las bragas .in t e q r a Le s 10 digo
,habla'ndo de las bragas .inte q r ale s por ,que
hablar de, bragas integrales para muchos es
un t ema que, p,ar e c e des con 0 c i dol apr e gun t a
.e s que arrojaron .Lo s o s.t.u d i o s de
'factibilidad para la implementaci6n de los
talleres te6rico prActicos implem~ntados en
el mes de' mayo y junio dentro del marco de
las granjas integrales, yo dejo hasta e I
pre sid e n t e ya que .mi s comp'a fie r 0 s han
h a b 1ad Q del 0 s de mas ,t ema s y n 0 qui e r o. s e r
rei t era t i v 0 en 10 s mism 0 s , vue 1ve .re i't e r 6
e x eel e n tel a 1ab 6 r que e s ,t an hac i end 0 los
deportistas pero debemos ,darle las
~erramientas para que ellos realmente se
,sienten resp~ldados y no terminen ~~ndos~ a
otras ciudades a representar a otras
tierras por~u~ no encuentran en nosotros
"0 t r 0 res pal do , 9 rae i as.

INTER~ENCI6N DEL H.C. D,IEGO FRANK ARIZA.
Sal udo. Y0 s imp i emen t e s 'efi0 r Pre sid e n ted e
qu i e r o referir algunos temas que considero
e.s que son fun damen tal e s e imp 0 r tan t e s a qui
los mi 'embr 0 s de, 1a Comi s i 6n p r l mer aye n
'pLe n a r La s se ,aprob6 un 'pres'upuesto
'impo r tan t epa rae 1 ,I n s tit ut 0 de de p 0 r t e 'd e
BuCar aman gap 0'r 60 0 mill 0 ne s de peso s
adicionales para la vigencia 2014 .que
tambi~n hay que decirlo doctor Ariel que
con preocupaci6n tendriamos que entrar a
rev .is a r deb i do a. ' tal v e,z a 1gun 0 s
, inc 0 nv e n i e n t e .s de r e cur s 0 S pro p i 0's de' 1a
ad~inistraci6n si estos recursos que fueron
ad i c ion a do s van ,a 11 ega r ,0 n0 va n a 11 ega r
en esta vigencia al Instituto de deporte de
Bucaramanga, aqui siempre 10 .h e rno s dicho y
10 he ill0 s. man i 'f est ado ya end i f e r e n t e s.
debates en e s t o s do s . afios y me d i.o ya
pr~cticamente en este periodo ,la
c o r p o r a c i on pub Ld c a de que eL. presupuesto
del Instituto no es un presupuesto
adecuado, no es un presupuesto 'de
signifique poder generar un crecimiento
importante en el deporte en Bucaramanga
.perc) realmente pues no p odemo s sentarnos' a
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11 0 r ar sin 0 b11sea r1e 1a sol uc .i. 6n en. 1a:
b6sq0eda de recursos 16di'camente' de' c&da
carActer nacional y de carActer
departamental' a trav~s' de c6nvenios y a
trav~s de algunas 'formas importantes de

'p'oder 'generarles las buen~s activida'des
doc tor A rie1, que de una u ot. ram anera usted
nos presenta hoy en este informe de gesti6n
.ad 31 diciembre del ana pasado yo ai cmprc
he reiter,add d6ctor Ariel que creo que hace
talta un poco mA.s de presencia'ir6nicamente
hay un personal para eso, ir6niCamente se
ha venido .ocupando el INDERBU de hacer
pre sen c l a en los difer entes bar rio s pe roy o.
creo que nos 'va a tocar honorables
concejales buscar la forma de que Ssa
presencia 'se inciremente y que ,sea
per man ented 0ctor ,Arie1 sabe'm0 s de 1a
r,ecre6.vias, sabemas de las actividades que
.sc hace en los diferentes barrios pero son.
actividades 16dicamente esporadicas que
necesitamos volver las permanentes para que
se conviertan' en un tema c~ltural y pod~mos
generarle un desarrollo recreativo y
deportivo a cada' una de esas comunidades en
1as difer entesse ctor es del asci udad de'.
Bucaramanga a mi se me ocurr e como
h0nor ab1esc 0nce j, ale s rev isa ram 0 S 1a for m (1:

de que via acuex do, pod am 0 s nos 0tr0 s· log rar
.que en ca0 s com una -.exis tie ra un equi po.'de
trabajo permanents def lristituto del
deporte de Bucaram~nga donde tengan sus
e'quipos individuales por c6mo una donde
tengan sus son i dos " individuales, donde
ten9an 'sus sectores individual~s y
,realmente podamos generar, esa mayor
presencia en estas comunidades" pe ro bueno
aque 1 t em a es . pre sup uest 0 , po rque
lamentablemente sabemos doctor Ariel que
las tarifas que con las que cuenta e1'
JNIH~EBU eso antes est an es que ya se caen
por ,qu~ pues los recursos que existen son
muy minimos y muy pocos e inclusive 'la
compra para ·n.uevos sonidos el recurso es un
recurso muy bajo, .es un recurso que no
s,olucionaria el problema sino tal vez a una
de ,las dos maximas., comunas de las 1'7
comunas y de, los corregimientos de los
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cua Le s tanto pide el c on s e j e ro del Carlos
m,0 r e no par a que ten ga una may 0 r pre sen cia
del Instituto de deporte Bucaramanga. que,
vamos a t.e n e r que hacer para creer
realmente Ie busquemos, una salida
fin a nc i era a I. t ema ,a 1 Ins tit u t 0 de de po r t e
Bucaramanga, ya todos 's a b emos que a t' r av e s
del deporte, de la recreaci6n'mitigamoS los
problemas en los cuales viven los
ciudadanos y nuestros· amigos de los
,sectores populares que hemo s inclu.sivo
creado muc ho s de los que estamos BCa en el
Consejo de la ciudad de.~ucaramangB yo cre6
doctor Ariel que a este general un
fortalecimiento important'e en deporte. que
s '0n bas i cos yen dep0 r t esc 0m0' elf u t b01"
el ,micro futbol, el basquetbol, e1
atletismo, el "pin pon, el ajedrez y
I.ud i cam e n t e '1a sci c lor uta s que. s e ha c en e n
.lo s ba r r Los , yo c r e.o que no po de rno s ir a
'pensar, en t'rabajar en otras disciplinas
t ot.a Lrne n t e. diferentes por que no contamos
sino c6ri esas pocas herra~ientas para poder
desarrollar el tema de estas disciplinas
que Ie mencionaba ,anteri6rmente tomo con
esa 'mayor presencia fortalecemos lOB"
p r oc e s o s que, ust e d ha' v e n i do adelantando
del t ema del a b ail 6 t e r apia' .qu e c reo que
se llama en las noches de la r ec r e o vias"
c i c l o ru ta s , los, aer6bicos pero realmente
esa presencia es fundamental y es muy
.impor t a n to y ya para terminar doctor Ariel
y,o . c reo que 'a qui 10m eric ion ab a e 1 doc tor
Jaime Beltran del terria de la cancha
~'intetica del barrio Kenned~' yo tacibien
est 0y aL tam e.flt e pre 0cup ado po res t e t ema de'
la cancha sintetica p or que usted sabe muy
bien que la comuni~ad en un momento se
opuso a· la construcci6n de la cancha
sintetica' y yo siempre dije que l~
com0nidad nunca es se podia oponer al
desarrollo pero ahora viene ese problema
qr ave den 0 pod em0 s e s per a r que e 1
esc e na rio est e tot a Lmen ted e t e r io r ado 'p a r a
buscar 'una soluci6n efectiva al proc~so
sabemos que 'existe alIi un con~erje, existe
una persona alIi pendiente' de este
esc e na rio de p 0 r ti v0 Y que g ra cia sa, D,i 0 s
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tambi~n tenemos que' decir16 sS acab6 con 'l~
's i nv erg u e n c e·ria de' uno s , po cos ,qu e ten ian
ese escenario deportivo era como el negocio
y que hoy end .ia hat e n i dol a 0p 0 r tuna, n .i.
cle la nifiez, la adolescencia inclusive los
grupos de adultos mayores para que
,practiqu~n el f6tbol, en esta cartcha
'sintetica pero v> cree que debemos calmar
un correctivo rApido de qu~ manera
organizam6s el, 'mantenimientb de' este
escenario de'portivo 0 si la soluci6n es
buscar 'de pronto una s publicidades que se
colo que n den t r 0 ' de 1 esc e n a rio dep 0 r t i V 0 que,
d i a s : algunas personas .de ,la. comun i de d rne
decia porque no colocamos publicidad y
bu~camos unos patrocirrios p6rq~e sab~mos
que el INDERBU no t Lene n los recursos para
,h,acerlo mantenimientos a los escenarios
.d epo r t Lvo s y ha sido la queja c inclusive
la equivocacion que se ha convertido en
muchos debates de que el instituto te nqa
que brindar e1 mantenimiento c'uando ni
siquiera . tiene los recursos necesarios
inclusive para los instructores entonces
antes de que el doctor Ariel yo creo que la
cancha va a cumplir ya aproximadamente un
ano ,d~ ~onstruida es meJor buscarle una
sa 1ida rap ida y que t e riga 'u n ' man t e ni mi en t 0
adecuado e st a cancha sint~tica y no, se
co nv i e r t a el dia de manana 16gicamente en
un 'elefante blanco nu c v amen t e 'para, la
a'dministraci6n municipal sino que Sabemos
que f u e una' i nv e r s l 0n de 1ago bern a c i,6n de
Santander ahora nos queda, buscar un
,man ten i mi en t 0 ad e c uado a es tee see na rio
deportivo que creo a hoy es e1 escenario
que dep ort d v o mas .imp.or t.a n t.e que tiene la
zona norte de Bucaramanga, por 10 demas
doctor Ariel pues creo que u sted ha venido
ge nera ndo, un : ere c imi e n t 0 de p'0 r t i v 0:

importante al generar nuevas di~cip1inas
que per mit e n que 1a comun ida d ' tam b 1.e n
busquen otras opciones import antes , de
desarrollo comunitario, muchas gracias
s-efi0r Pre sid en t e .
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.Lap res ide ncia dec ret a un recesod e C·1nco
miriutos.

Receso.

El Secretario ·General procede a
llamado a liiia e informa que
respondido ·a lista die~is~is
Ronorables Concejales existiendo qu6rum.

. .
hacer

han
(16)

,
INTERVENCION DEL H.C. DIONISIO CARRERO.
SalUdo. Hab·er doctor Ariel y honorables
concejales de intervenci6n va ser muy breve
y voy a tratar de .ser preciso he mirado en
informe y la v er dad que es de resaltar 0

res a1ta.r su trabaj0 que. hat enido y com o
hemos venido hacierido durante .todo este
tiempo hemos side coherentes con· La s
in tervencion espa s adas ens u Ins tit utC), 10
ha. hecho muy bien doctoi Ari~l yaqui
leyendo el informe me ca~sa algunas
inquietudes y ahi urta connotac.i6n
.imp0 rtan te yo aqui hab1a 6 h0nor ab1es
con~ejales del habitante de calle ir~n
.ustedes que tienen que ver habitante de
.calle con el. esquema a ovoide INDERBU; yo
d i qo doctor Ariel porque resalto algo muy
important~ dent EO· de las activiciades, la
capacitaci6n y formaci6n integral para 16s
j6venes que usted ha hecho y. ahi habla de
l'a man 1)fact urae imp l.emen t0s de· imp 1ernent0 e:
para eL aseo, j6venes per t enecLe n t es a la
comuna uno y dos se capacitaron en t~cnicas
de manufact~ra de cepillos bara barrido,
trap eroy .sub pro ducto s .par a e1 as e0 esolo
venia diciendo hace seis afios en el Consejo
de la Ciudad Bucaramanga para que
trabaj~ramos con los habitantes de la calle
para que se· crearan c ooperat d vas con ellos
mlsmos doctora Sandra pach6n y doctora
Marta Antolin es q.ue hicimos un trabajo en
el pasado aho con los habitantes de la
calle, .como me gustaria docto~ Ariel que
pusi~ramos en prActica esto j6venes que han
ayudado y en ~l Jerusal~n, en el hogar
Jerusal~n en los ·hogares de paso· donde
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11 egan e s to s h abit ant e s . de c a 1.1e a yuda.r'1e s
a ellos a manejar este trabajo me p a rec e
q.ue debemos a r t LcuLa r 10 con ·el de s arr ol Lo
social hizo muchas cosas 0 resaJ.tar pero
e s t e me p a r e ce importantisimo porque e s t a
pc qan do en 10 social sI nosotros ocupamos
e sag en ted e b ian 0 a sal ira· los . S ema f·or 0 s
ni va a. salir a pedir limosna ni van a
salir a cometer actos de Li c t Lvo s en ha c i a
Bucaram.anga, a mi me parece muy importante
doc tor Ar i e i est e pun t 0 que e s .dc res a 1 tar
el . trabajo que. usted ha hec ho all]·,'
igualmente doctor ·Ariel ~qui el partido
·liberal presentamos una propo~ici·6n .~ue
ten em0 s q.u e fin i qui tar con·· 1a p01'i cia
rraci6nal y con el seftor secretario de]
.in t e r i 6 r sob r eel par que del 0 s n .i. ft0 s Dr.
Ar i e 1 , e 1 par q_ue del 0 s n i ft0 sse have n i do
.invadiendo llam~moslo aSi con el respeto
. 0bvia men ted e Las bar r a s bra vas del a c i do
Bucaramanga los dias viernes y' los dias
s abad 0 s D'r , Ar i e 1 Gar cia I s e fto'r d ire c tor y
he aqui lo~ que vivimos cerca de este
parque . nos observamos aqui ya ·caminar· 0 a
Jugar a nuestros hijos vemos que el d i a
Vlernes y el dia sabado ya no pueden
a sis t irs e tom a ron ya dos esc e na r lOS
deportivos yaqui honorables c on c e ja Le s
alli esta comunidad· de ·las barras bravas
·l.amentablemente van es a o t r as cosas menos
a hac e r de p 0 r t e s , van d ali smo, d r 0 gad icc i 6n ,
se fuma . la marimba y alIi y e s t e n
. des p La zan d0 aId ~p 0 r tis t a , e nt; 0n c e s y~ 1e
llama la atenc~6n hoy como liberal.· y. por la
bancada del partido liberal doctor Ariel
para que actuemos rapido con la policia
p 0 r que . e sen cab e z a s uya 1are spons ab .i1ida d
es suya, La responsabilidad en 1a
administr~ci6n municipal y obviament~·
n·osotros como concejale~ tene~os que dar un
par de vic t·o ria sen nue s t r a c i udad cuand 0

vienen y nos dan las quejas aqui en esta
corporaci6n entonces yo aspiro doctor Ar.iel
. .
que para unos dias usted nos de Dr. Raul
Oviedo.
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La presidenc'ia ,Ie
Oviedo .torra .ocupar
vicepresidente.

sol i cit a .a1
su curul

Dr.' 'Ra u 1
de segundo

INTER~ENCI6N DEL H.C. DIONISIO C~RRERO.
Muchas gracias Pre~idente, tenemos
presidente doctor Ariel esperemos que en'
unos dias usted, nos d~ un· informe por
escritb de y no llame 0 nos diga a' l~
C'orporaci,6n que a LLi. yace la s oLuc i on 'at
'prob 1ema e 110 s po r que e 110 s e 9u r amen t e va n
a 'ne c e sit a r don de r e un l r s e s e 9u ram e n t e .e s
1,0 qu~ van, a exigirle perp no p,odernos
permitir que nos invadan dos 0 tres canchas
y desp'lacen, a los dep o r tLs t a s que quieren
,de ve r dad 9e n era r c.os a·s po sit iva s p 0 rIa
'Ciudad Buc?irarn.anga con e L. uso· de' la
b i C i c 1eta' e n e 1 d i a sin car rod 0 C tor Ar i e ,I
usted ha hecho un excelentisim6 trabajo con
1a s b i c i rut a s n 0 c t urn as, e 1 Par tid 0,

Liberal' presentamos y fue apro'bado par e I
Consejo sobre el usa de la bicicleta en el
dia sin carro, promoci6n hemos doctor Ariel
honorable concejal hablemos claro,
p r cmoc i.o n hemos 10 para· que 'los
funcionarios de administraci6n municipal
empezando por INOERBU y e1 Consejo nacio~al
de B'u c a r ama nqa por los secretarios de
despacho h~ga~os un ejercicio y demostremos
a la Ci udad Bu c ar amanqa que nosotros
podemos h a ce r 'las c o s as y damos ejemplo
porque aqui a v e ce s no s o t r o s . h a c emo s los
acuerdos aprobamos los' acuerdos y ni
siquiera formamos parte de esos acuerdos
entonces para que usted se ha doctor, Ariel
e 1 C,O0 1:" din ado r com 0 10 e s e 1 d ire c tor ' que
nos a yudepa r a qu e s a qu em0 sad e 1ant e' est e
'ec ue r do tan importartte en el dia s a n carro
co n b i c i cI eta,' y par ate r min a r rnu chas
gracia~ al Dr. Henry por prestarrne ,sus
gafas para terminar aqui Ie de c i a en
anteribres sesiones al sehor Presidente
,pues en 10 posible 16s fU,ncionarios y
'secretarios ,cuando nos 'traj era~' en' el
informe nos informaran las metas ,cumplidas
a 1a f e cha e n e 1 p La n de de's a r r 0 11o , ya
tenemos el sol ,a la espalda en ia
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como

fin ya
c on c e j a Les ,
tenemos que

como
da-r] e

cuentas claras como siernpre, hemos tenido
que hac e rI.o senor Presidente y honorables
·concejales a la comunidad,. tenernos que
dec::i r 1e c 6m0 v.a e n e·1 p Lan . de des. a r r 0 110
cada 'actividad de cada Secr~taria y por
ello es q~e realizando el plan d~
desarrollo en muerte Bucaramanga por es~
ne ce sit am0 s . c i f r a s a qui en a:19u has par t c s
dice incrementar en 10,000 personas·
participa.ntes en los eventos deportiv9s
·comunitarios incrementar ert 15,090 pers~nas
los partiCipantes en actividades
recreativas y .de actividad fisica,
'g'arantizar 48,000 entradas para familias
inscri tas a I. programa· familias en acci6n· y
red unidos, ga~antizar ~O,OOO entradas para
·n i nos y n ina s· y a do 1e sc e n t e spa r a
desar~ollar actividades deportivas y.
culturales que promuevan la participaci6n
activa y en si otros items importantes que
tam b i e n tie n emu e r t e. Bu car amang·a . yo seq ue
u s ted 10 est a .ha c i end 0 b i en· doc tor· Ar i e I
nosotros sabemos que el ejercicio que .usted
ha hecho alli y se nota con el ejemplo que
hemos r e c ibido por lo.s· me d i.o s escri.tos,
hablados y televisivos pero necesitamos
· ci, f r asp a r a que. est 0 ten ga· .ma y 0 r va .1 i -d e z
dentro del plan de. desarrollo, muchas.
gracias senot Presidente.

INTERVENCION DEL H. C. JHAN CARLOS ALVERNIA··
VERGER.
Saludos. Doctor Ariel felicitarlo por suo
cOmpromiso con l~ ciudad., con Sus
compro ml soc 0n e 1 de p 0 r t e cad a a.nos e not a'
que el INDERBU se ha descentralizado mucho
mas que ha .p od i do .llegar a las diferentes
comunidades, a los diferentes b·arrios d~ la
ciudad y de s pue s de La educaci6n

· se qu r a rric n t e el que mande porque es un Lema
nec~sario para la juventud en Bucaramanga y
a los hon o r a b l e s concejales ya do s p ue s .de
·escuchar sus intervenciones eS bien s ab i do
que les preocupa 't amb i e n el t.e ma ' de corto
1a c i udad', y par a s u si vd ep 0 r t i ·st a S y u s ted
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tiene tambi~n una metas importantisimas que
yo . pienso que las ·ha c urnpLi.do. .se qu r amen t e
hay unos. temas importantes. en el plan. de
desarrollo que f~ltan por ctimplir doc·tor
·Ar i ely a qui n0 han d i c h0 los con c e j ale s
hay unas t~reas especificas que ustedes
.colo car s epa r a que est a a drnin is t r a c ion
saque adelant·e ·el tern~ del d~porte naci6nal
per 0 par a, a 9 reg a r 1e a 1goa 1 deb ate doc tOT
Ariel y es un terna pr·eocupante para la
c i Udad y pre 0 cup ant epa r a· .. e 1 Con s e j o·
BUcaramanga yo plenso que ustedes. colo~~rse
nuevas metas, yo pienso que usted debe
t r a s c end e r mas a 11 a n o : nos po de m0 s que dar
con el presupuesto. que tiene La alca1dia
B.ucaramanga para el· deporte porque con esto
no no s va alcanzar doctor Ariel tenemos ·.que
.bu s c a r n u e v o s recursos porque el tema del
deporte es un ·irnportahtisirno para la ciudad
a s i que doc tor Ar i e 1. u s ted tie n e que
proponerse una nueva meta y. oj ala que, los
futuros planes, en los futuros .inf o r me s de
qe s t Lon usted nos pLant e e en' concreto un
tema en particular y es el t~rna de la
.gesti6rr de recursos a ·nivel nacional, de la
qe s t i 6n de r e cur so san i ve 1 dee old e p 0 r t e s
porque puede qu e : usted 10 diga muy bien' que
no ·haya una crisis en el depo.rte en
Bucaramanga pero yo pienso· que un
B·ucaramang~ Sl hay· una crisis de
presupuesto para e I deporte ·porque si 10
cornpara!TI0s· . con el grave, si 10 cornpararnos·
con Bogo.ta, con Medellin pues tenernos una
crisis presupuestal y un a abisrno infinito. ,

e n t res i c 0mp a ram 0 s est 0 s pre sup u est 0 s de
Bucar~rnanga en las diferentes ciudades pero
no s610 basta de identificar esas crisis
presupuestal del sector Ariel Slno que
t~nemos que trabajar para conseguir
r e cur s 0 s den i vel n a c ion a 1 y del n i vel . de'
Co1de p 0 r t e spa r a .1 a c i u dad e sun ret 0 que
usted no 10 ha ~umpli.d6 porque en el
.in for rne non '0s p 1ant e a con c ret arne n t e c u a 1
has i do s u 9est ion" n a c i doe n 1age s t .ion de
.la a dmin Ls t r a c i on de lucho Bohorque·~ para

FOLIO 43

conseguir
.Bucararnanga
el valle,

. r e c u r s o s
e s t a al
·M.edell in

porque es
.la do de ciudades
y de Bogota si

que
como
. los
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c,omparamos a niv~l nacional entonces sj
hacemos un recorrido por las diferentes
ciudad mas importantes Bucaramanga estb
entre la ciudad mAs impbrtantes de Colombia
pero a nivel de qe s t Lon , de' r e c ur s o s para
los de p ort e s y los deportes de 1a ciudad
estamos definitivamente muy atrasados y en
e sou s ted tie n e una tar e a gran de, con e s 0
ha f all ado 1a c i udad du ran t e '·es to s U1t i rri0 s
anos, durante estas ultimas'
'admi nLs t xa c Lones, a mi'me gustaria 'que en
.s.u . proximo, informe de qe s t ao n . usted nos
p.Lan tee una'n A'1i sis, cornpar a t i V0 dec uAle s
recursos se consideran en la administra~ion
.an t e rio rye uAle s r e cur s 0 s han ve n i do
con~iguiendo. e~ esta nueva 'administraci6n' y
por supuesto usted en. e s t o s a.fio s que h a
'hecho por c on se.q uLr esos recursos' c ua I ha
sido su qe s t a on frente a Coideportes,
tenemos diferentes problemas ya he aqui 10
ha me n c i ona do los concejales los problemas.
de infraestructura, la ad~cuacion de
escenarios deportivos y la solution estA en.
su qe st a on a n i ve I nacional as i. que, doctor
Ariel esa es mi preocupacion frente ,aJ
de p0 r tee n Bu car aman 9a 'vu e 1v 0' y 1ere· pit 0

usted tiene en sus manos la tarea de
p.r 0p 0nern u eva s e spa c i 0 s a est age nera c ion
de jovenes que no queremos que se pierden
en la d r o qadicc i on , en el alcoholismo y en
e 1 pan dill ism 0 , mil g r a c l as Pro sid e n t e , mil
gracias ,docto~ Ariel.

INTERVENCION DEL H. C. HENRY GAMBOA.·
Saludo. Sbbre el ,anAlisis del informe en l~'
par t e pro b 1emAtic a 'muy 'c 0mp1e 't 0 i 9ua 1' com0

10 ham ani f est ado ,los d emAs" col e qa s, , ,10s
demAs companeros se han referido en detalle
algunos componentes de la parte
p'r 09ram Atic a hoy s 61 0 qui e r 0 ref e r i .rme ya
puedes todo han tocado los 'diferentes tem~s
a la parte del informe financiero es que ya
'va por cuarta, 0' quinta vez el' informe
financiero simplemente se estA reduciendo a
presentar' c u a Le s fueron los qa s t o s de la
.in s t a t u c i on , ahinco entramos que hay unos
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gastos ,de f un c i on ami e n t o : p o r . e I .o r de n de
1,842,000,000 y, unos gastos de inversi6n
po r 3 , 722, 000 , 000 qu,e e qui val e n a un .' 82%
del,total se hizo' Un esfuerzo por paite del
Consejo de unas adiciones p or ,mas d e 2000
mill 0ne s de pes 0 s yo t.rat ado deb usc a r p.or
'que en el informe' e s t a incompleto 'pero las
'C i f r a s de ,1a i nve r s i 6n n 0 est and e fin ida s
e n cad a' un ,0 'd e los pro g ram as, sub pro g ram a s
y proyectos, mire yo me puse a revisar e I
i n for me y 'e nco n t ram 0 s qu,e' par a
fortalecimiento de espacios estructuras y
mecanisme de p a r t Lc i p a cio n de los j6venes
se gastaron 189 miLl on e s, mejo r ami e n t o de
'la paiticipaci6n ciudadana 59' ~illcnes,
capacitaci6n, foimaci6n integral 90 y, 3,
~illones, capacitaci6n para integraciones
,153 millones, mejoramiento apoyo' a la
pobLa c i on j"uvenil.' 40,- p r e v e n c i on y
formacion, 'juvenil, 88,' granjas i~tegrales
81, para la formacion de t~lentos
e nco n t r am0 s una i nv e r s ion, de 854 mill 0 ne s
distribuidos entre los no juegos deportivos
,escolares, .in t e r colegiados ¥ las, e s c ue La s
de f o r ma c i o n deportivas, pero voy y busco
un comp 0n-en t e imp 0.r tan t e, de i nv e r s ion com0

es la custodia administraci6n,
manteni,miento de e,scenarlO y ca~pos
deportivos donde se define una serle de
actividades que se realizaron pero no
e'ncontramos cuanto se inviitio en cad~
GO mp0n en ted e est e pro gram a', su,b pro g r a rnas y
sobre todo tratAndose d~l Coliseo
bicent~naiio, el' Coliseo Edmun'do luna
'santos, velodromo Alfonso Flores, ~stadid
de atletismo, patinodromb, polideportivo,
Ciudad Bolivar y la cancha de, tenis parque
, del 0 s n i fi. 0 s , n 0 no s deta 11 a a, 'pe s a r' de
haber 'una gran relacion de actividades pero
no sabemos cual' fue e l. costo s a b emo s que
hay un presupuesto de 900 millones pero no
'sabemos qu~ se gast6 en cad~ ~scehario
porque es que yo estuve revisando 01-
.in for me que pre sen t 0 1a Con t r a lor i a del a
,aud:it'oria qu e se hizo en primer t. r Lmostr o
del 2013, resulta que a qu i p La n t e a r on : una
serie es d~ mejoramient'os
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El presidente,
'silencio dentro
intervenci6n del

la p r e s i de n c ia solicita
d~ recinto para es·cuchar la
concejal.

INTERVENCION DE'L H. C. HENRY GAMBOA.
Se necesita hacer unos me j o r amie n t o s 0 sea
hay. una a ud i to r i a y hay un . plan de,
mejoramiento yo p r oqun t a r ie que si deritro
.de e s a sac t i v ida des s e h i Z 0 ya e 1 p 1an, d e
m~joramiento para. el' inf6rm~ de" la
a ud i to r i a que es 10· que me preocupa' decia
que el' instituto no tenia personal para
elaborar proyectos a III eso me preocupa yo
creo que to primero que hay que coritratar
.es crear quien haga los preye,ctos ,porque de
verdad 10 que· plantea la Contraloria son
r e cup era c ion e simp 0 r tan t e s que, yo c reo qu'e
v a n : por el orden de Lo s 15 millones y el
municipio en su deficit yo ci;e,o, que no I.a
puede a p o r t a r un peso a' usted toca
c on s e qu i z Lo r e curs os por Bogota entonces a
mi. me parece que· ese tema hay que revisar
10 esper6 mire doctdr yo pienso que como se
que u s ted no par a en tr ega r un are s pu est a
p,or 'es,crito necesitamos que nos de esos
3,722,000,000 que usted comprometi6 nos
diga en que se qa s t a r on los r e s t.a n t.e s
2,200,000,000 porque ust~d en el informe DO
. relaciona programa p.or programas, adquirida
por actividad pero directo por proyecto
"1 , 50 9 , 0 0 0 ; 0 0 0 per 0 us t ed s e gun eli nf 0 r me
de gasto comprometi6 3722 si sacamos la
diferencia s610 nos da 2200 Y? cr~o que en
e fee t o . de· que 1e .que dec 0mp 1e toe s e i n for me,
nos hag a llegar ese componente aditional en
.qu e s e i nvir tie ron e s 0 S' 2 0 0 0 mill 0 ne s
ademas dejar aqui, que' nos entreguerr un
informe del eual la e j e cu c i on presupuestal

'de lngresos ustedes de~tro de de]
presupuest~ se eomprometi6, perd6n se
estableei6 una propensi6n definiti~a de

. 6 , 3 8 ·8, 0 0 0 , 0 0·0 de, e s 0 s 6 , 3 88 , q 0 0 , 0 0,0 e u,an t 0
realm~nte ing~esar, estan realmente los
6 , 38 8 , 000 , 000 y .s e a e j e cut am0 s ' 52 00 a he r ita
van a h ab e r : una e d i cion de 1,700,000,000
entonces ese informe no e s t a h ec ho as], que'
par favor al senor encargado ost e tema que
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el~bore sse informe y no 10 ha~a llegar
cuanto fueron los ingr,eSQs reales, cu~l fue
el comporta~iento presupuestal, 0 sea
.n0 sot r0's aqui non 0 s 'in for man si, hubo 11n
super~vit, 0 un deficit Sl usted eI ent ro
men 0 S p La tao que pas 0, con res pect0 ,a 1os
gastos, entonces ~sa parte es importante ,de
un' informe 'de est e , creo que .es 16, un i co
que Ie falta el .in.forme por 10 demas el
'i,nfoime est~· con muy completo pero por
favor q~e nos ,incluyan este componente para
poder anali'zar mejor la ejecucion, e1
'informe est a muy bien el punto de vista de
descripci~n de acti~idades en la parte
progr~m~tica, es tema de los indicadores
pero el informe' fi nanci ero Sl no de verdad
debe me.Jorarse, muchas gracias Presidente.

INTERVENCION DEL H.,C. WILSON RAMIREZ.
S~ludo. Sefior Presi~ente yo creo que es muy
interesante tema del Insti tuto', del depo rt e
·de Bticaramanga y yo creo que ya' se.ha d~cho
.sobro el informe muchas cosas pero' yo si
quisiera preguntarle al doctor Ariel Garcia
frent e aI terna de una S dot acion es que se
han he ch0 a 1as jun ta s de acc i 0nco muna 1
fr~nte al· tema de algunas ayudas deportivas
a mi si me gustaria p~eguntarle como se
dice esa sel~cc.ion a que barrio se tuvieron
,en cuenta, como usted ~idi6 digamos· esa
pa rtic i pac i6n de cad a una del as j untas
deacci6ncomunal 0 se dotaron todas las
juntas de acc i on comuni6n del municipio de
B'ucaramanqa 'yo si seria ·import.c:-ntisimo que
ustedes nos digan oye ·me concede la c i uda d

.S.l estoy equivocado me corr i oe , Sl us t edes
entregaron 'can~has de pln pon se entregaron
elementos deportivos a algunas seria
'interesante que usted nos' dijeran aI
Con sej0 .1a c i udad, per 0 adici. 0 naLm ente hay
un t e'rna. que se have nidoh ab1and 0 hac e
mucho tiempo ya que destaca del sefior
director que Ie .int erroqo es s·aber en que
va a quedar el edificio de la cancha Is
bueno y Ie la cancha el sofboll porque aqui'
no es del a de fer encia de 1 espa ci0 , pub 1ico
que es del, INDERBU. y el INDERBU dice que
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este espaclo p0blica y ·seria rnuy
'interesante que en ese in·forme· que' se
presenta de su labor nos cuente que p a so
con esos dos escenarias de p o r t Lvo s en
cabeza de quien van a quedar aqui e st a b a n
h ab 1a ndo que 1ali gaS ant a nde rea nado
fGtbol queria qtiedarse con la cantha e1 .
.buena que ellos 10 querian adrriinistrar no
.ten~mos escenarios deportivos en .~i
mun i c i P i 0 BUGa r.aman gap a r'a que· .sea mpar a a
la recreaci6n de la gente que bien esta
ci. udad . yon 0 sec ua 1 sea e .l.: c r i t e rio del
INDERBU y del tema de la otra entidad que'
tiene que ver con el mlsmo que es la
"de f en s o r La del espacio 'pub Li c o , a ,quien Ie
van entregar 'ese escenario deport Lvo y.
seria muy bueno, saber de parte suya que
pas6 con la ,cancha de' s of b oLl, se recuper6
en que termin6 ese ,litigio a quien le'
corresponde alIa' resul taron .lo s du e no s de
1a c a nch a des 0 f boll yes 0 del mun .ic.i pi 0'
B'ucaramanga p o rque se hLz o cu a ndo 'se
hicieron los juegos nacionales en
Butaramanga, cu~ndo' Bucaramanga'fue sede de
los' juegos nacionales se construy6 ese
escenario deportivo que es para la pr~ctica
de un de p o.r t.e i que es bastante interesantes
y que hay mucha gente en Bucaramanqa que 10
'practica y usted es testigo de ,'que vaya
cualquier noche y vera que hay deportistas
que. e s t an h a c i e ndo sus p ra c r. Lc a s ,' es
competitivo porque 't amb i c n hay campeonatos.
pero seria bueno saber de boca' 'suya' que
p a s a frente a este tema y senor P'r e sLd e n t. e.
seria bueno sabe.r tambien, pr~guntarle
.d0 c tor Ar i e 1 Gar cia e n que est 'ado s o
encuentra la' creaci6n de la$' redes' de
juventudes con emprendimiento cultural,
soc i a 1 ,. de p 0 r t .i.v 0 y ernpre s a ria 1 pro ye eta d 0
e n e 1 p 1and e des a r ro 110 .yo ere 0 que e s
tema de· lei j uv e n t.u de s era como una parte
.fundamental en ese i~stitutb, es bueno
pregu~tar a L senor director como a e s a red
de j uv en t.ud , tie n e una per son a e n c a rqa da',
donde estan haciendo en la presencia en que
parte estan haciendo, presencia, frente so'
tema porque en po.sotros hoy ademas cr,eo que
esa es una parte'del Instituto la parte do
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juventudes si n.o cuidamos nuestra juventudes
hoy pues obv~amente estamos condenados a
que nuestra juventude~ se vayan a los
vicios y otras cosas, seria bueno saber el
INDER~U que trabaja en esa tema otra
pre gun ta que qu isiera ' 'f0.rmu1ar1e doc tor
Ariel ,Garcia es dentro del program~ de
prevenClon y formaci6n juvenil que tiene
hipo de capaci t ac i on es en emprendimien to'
j'uvenil se ofr,ecieron a 16s j6vene~
beneficiados, en la for~~laci6n que fue
favorecida ahi en e1 informe 16 relata pe,ro
'seria bueno que 10 aterrizaron P'oco, mAs
para saber qu i enes fueron 'los que se
beneficiaron, 'de ese programa de la
.preve nc i on y f ormaci.on . juvenil, y ya para
'terminar en .int er ve.nc i on senor Presidente
seria 'buen0 pre gun tar den trod e1 pro 9rarna
de granj~s integrales ,que ne~esidades se
notificaron dentro del sector veredal de
,Bucaramanga en la impl~mentaci6n de' los
proyectos prod~ctivos en el correg~mi~nto,
uno, dos y tres ihi figura en el, informe es
tem~ de las granjas integrales y tambi~n me
a'sa1tau nap r,egun t a aqu i en.tto del as
granj,as integrales habla que hay una
a,ctualizaci6n de unas investigaciones de
necesid ades .de pro yect0s pro ductiv0s,
convocaciones agricolas yo Ie preguntaria
al doctor Ariel G~rcia ~ue si para efectuar
ese trabajo tienen los profesionales
id6ne0 s ,en eset erna si ,exis ten los
veterinarios 0 yo no s~ 'de qu~ clase de las
personas que manejan ese tema si tienen las
personas t. ecnLc as aqropecuarLa s . para poder
rea 1i zare ste t rabaj0 po rque a11 A no pod ra'
mandar a cualquier persona Sl es para
'elaborar proyectos de investigaci6n como 10
h.ice aqui en eli nfor me seria "bueno, sabe r
'que 'personas de que profesi6n son 'las que
est an realizando este trabajo y para
finalizar seft'or Presidente seria saber,
,importante saber qu~ actividades se
'desarrollaron dentr o del proyecto 'de apoyo
al programa erradicaci6n del' trabajo
infantil por que es muy . super"ficial en e1
informe pero seria bueno que se
-pro f undi zara y nos contara que pas6 con e1
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erradicaci6n del
que usted traen su
del INDERBU, por

senor Presidente.

trabajo
.in f o rme

10 de ma s

INTERVENCION DEL H~' C. RAUL OVIEDO .
.Saludo~ Yo quetia decirle realm~nte que
vierie haciendo la gesti6n bast ant c
marat6nica en todo 10 que' tiene. que ver con
el plan de desarrollo y yo pienso que en el
.inf orm e de qcst.'i on del a fio 2013 pues es un
informe de gesti6n bastante completo donde :
pues t.endra una que otra Palencia pero de
t odas maneras yo si quiero felici"t;arlo. por

, .

qu~ yo pienso que en 10' que va co·n el tema
del p1an, de des arroll 0 u sted, hac ump 1ido
con las metas tanto asi que las casas de la
juventud 6 ya serAn ejecutado. cuatro ya
estamos todavia a mas de 'ano y medio
continuar con este plan de desarrollo 0 sea
'que 1as, met as que enun p Lan 'de des air 0 11 '0

estan por e1 orden del 95,% yo 'pienso que es
una .in st Lt uc i on, un .inst Lt u t o , un instituto
del a j uventud que vie ne cum p1iend 0 con, e1
plan de desarrollo de nuestro alcalde Luis
Fran cis coB 0h or que z yes t 0 sin d j cad 0res en
se ,observan que de acuerdo a· las metas
,pro puest as se ha' dad 0 e1 rend im ie-nt 0 a1to
en el cu~plimiento de programas y proyectos
reflejand6 el compromiso de la e entidad de
ejecutar los planes y programas adelantados
para bene f Lc Lo de la' comunLdad y esto 10
d i qo do cto r porque me parece imp6rtante y:
yo pie ns0 que aq \1i a 1a s cos.as b uenash ay
.que dar 1es e1 ben epLa cit 0 yes imp 0rtant c
que personas como usted que se 'han
preocu pado por el reporto, aqui se pueden
pedir 'muchas cosas y ojala que nosotros
podamos .ped i.r pero hay que hacer gesti6n a
nivel nacional para 9ue en ,seguir los
.recursos que han lamentablemente c~ando aca
en 10, que es eL presupuesto 2014 ·queriamos
implementar y poder tener la, posibilidad
del indag6 'inyectarle mas 0 menos unos
1,300,000,000 de pesQs donde no se pudo
s~no h.asta 600 millones de 'pesos ,porque.
alIa tiene programas bastantes complejos
que tie nen que ver con e1 de p0rte , m ire 'en
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10' que tiene que ver con. la .in f anc ia y' la
adolescencia 16 que, habla la ley hay que
'invertir y en esto hay que invertir en, la
nifiez, en. la juvent,ud hoy tenemos una
juventud desata porque prActicamente no hay
'recursos para invertir 'en 10 que tiene que
ver con los, campos deportivos' 0 cqfivertimos
dos los ~ampos deportivos yaqui se habla
pero la administraci6n, tiene que replantear
y mirar que pasa con los logre crear, que
'viene pasando con los recrear que se
volvieron fue t~ubes para lucrar a unas
personas que e1.'son las que nos mane j an Y
eso hay qu~ decirlo con claridad'; estos
caillpo s hay que, de v6 1ve rse Lo s": .a 1a c .i.udad
,hay que de~olverse Ibs 'a~i como 10 hicie~on
La implementaci6n en la cancha del Kenneth
que es .imp ort ant o que' se pueda hacer y que
se puedan recuperar estos espacios para la
comunidad no para que ,se lucren una de otta
man era per son as que n0 est a n cc mpro met ida s
con el deport e , nosotros tenemos que ver
estb y ver con unos ojos hacia la juventud,
se la n i.fi ez que es t a pasando con esto. pues
prActicamente nosotros estamos cercenando
la ,posibilidad 'de que ella j6veh~s,
aquellas person~s, aquellos nlnos de que
utilizan los, campos deportivD~ yo qUlero
decirle que porque ,yo si vivci preocupado
'desd~ hace muchisi~os afios por 10 que ti'ene
que ver con todo 10 que pasa en la comuna
13 que es la comuna que no tenemos un solo
.cam pod ep0rt iv0 , e1 unic0 carnpod ep0rtiv0
recrear donde existi'an tres c~rtchas de
futbol y cuatro de b~squetbol y
lamentablemente no las' privatizaron es
imp 0rta,nte que' m irem 0 s est 0 po rque hay que
'mirar que hay mucho pelado" mucho nifto
aunque es un barrio 0 es una comuna de'
estrato cuatro casi toda, cuatro y parte ,de
la tres que, forma 10 que es la comuna 14 y
1a com una 13' Y nos e 1e puede. pre st a .t e1
servi'cio de los camp6s deportivos a la
.ni fi ez porque ahi ya todo 10 que son
escuelas, esc ueLa s de' basquetbol, escuelas'
de futbol tienen imp~ementados y tienen
todos los c~mpos deportivos q~e nosotros en
una epoca eran cornpletarnente gr?t~s para la
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juventud hoy estan completamente ocupados y
hay que pensar en eso, en el desarrollo hay
que mirar c6mo se proyecta y' como con los'
congresistas qu~ hoy logramos ·sal·ir podamos
conseguir' recursos para que se imp1ementen
y se vuelva una institrito para que piesten
~ejores servicios de los que .hoy tierien
pr~stando .y yo pienso decirle a usted
d.octor. Ariel que el cuarto puesto en
·Coldeportes a nivel nacional eso no Se gana
gratis, eso se gana demostrando trabajo y
tenacidad para sentir a.l·dep o r t e como aLq o
que e s d e "\1n o , yo pie n s0 que u st·edt i en e
t0da ·1avo 1un tad y servic i0 yah i 10 h a
demostrad6 de verdad, felicitarlo
planeaci6n naciona1 tambi~n 10 felicitado'y
yo qui e rod e cir1e 1a· Con tralor i a' h ave n ido
realizando el plan de desarrollo' como so
vien~ cumpliend~ Gon el ver.bo y tambi~n
mir6 que p ra c t Lc arnen t e todas las metas .so
vienen reali'zando enton~es esto seriado
t.odo mi .in t o rv en c i on senor Presidente,
rnuchas .9 ra cia s .

INTERVENCION DEL H.C. JOAN CLARO.
Yo qui er0 ref e r .i rmea a 1go muy pre cis o. hay'
meg u sta siem p rc argum 0 n tad 0 .con 1ale y y
hay cosas que lao ley permite y demas obliga
y quiero hacerle referencia a la ley 181 'de
1995 que 1a ley del .. deporte. y se ha
co m en t ado mucho a ca acerca de los recursos
de gesti6n de recursos pero tambi~n hay
'0tr0 s e 1ernen t0 s , 0t ro.s e spa c .i0 s d e 9est .i. 6n
como 10 esta~lece e1 articulo 23 .de la
·mencionada ley doctor ·Arie1 .es donde las
cajas de. comp~nsaci6n familiar daran
prioridad a los convenios con institutos
digamos C61deportes tanto de oiden inocente
te deportivos departa~entales y
m un Lc i pa Le s , la pregunta qu e h ar La yo es
ahi convo n i o s importantes con las cajas do
co mp en sac i on f ami L'iar porque .pre qun to esto
porque resulta .que las cajas ·de
compensaci6n famili~r estan obligadas a ser
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en centro de sumisi6n y. su misi6n
actividades que Sl bien es cierto' son
p.r0pia s des u gest i6n pod ria nap 0r t (1'r
m~chisimo al indag~ primero para ahorrar
uno S recur s0 s imp 0rtan te S p o rque eLl 0 s
,est an' en' e sao b.LigaC i 6 n dec um p 1ir , en
s'umisi6n y su misi6n como caja de
compensaci6n, familiar' y de alguna manera
,pues am~liaria usted e1 espectro de su
actividad como Instituto de, recreaci6n y
de~orte INDERBU por otro lade se habla
bueno de' que los triupfos obtenidos en
nuestros deportistas Bumanguesa es,
,Santandereana digamosl0 asi porque, en
01tima estamos r'epresentando 'nb solamente
el municipio, al departamento y al p~is
c'uando son ~ompetencias de orden
.in t ern a c i onaLe s y si son de or.den n a ci.on al
pues, no solamente ,el' municipio si~o al
d~paitamento 'de Santander dentro de, 'los
d ep orL'iat as yo quisiera preguntarle doctor,
Ariel c.uan to s e st an trabajando en el
municipio porque el articulo 40 'de la misma
ley, la ley 181 'd~ de 1'995 ,'2ice los
municipio, se daran op or t un i d ade s laborales
a los depor'tistas' , colombianos con
recono~idos ent6nces 10 que he sabido usted
saca pecho que hemos ~ogiado dos
imp 0 rtarttest r iun.f0 s y hay que sabe r p ech 0'

porque· como Bumangueses', como Santander ,ya
no s pero si .Ii a habido e st 'i.mu Lo de parte del
m.un iciP i0 par a .que sea n vi n cu l'ado s
·1abo r.a 1rnen te .est 0 s de p or tis ta s que dig am 0 s
de puro coraz6n estan dandble un buen
nombre al rn~nicipio y estan vendiendo,
·entonces, la que me diga· bueno hay uno, ahi
·todos, hay 2'0, .30, 0 no hay n.in qu n.v p ar 0 la
1e y 1ear tic u 16 4 0 del ale y 1 8'I per mite
que esos deportistas tengan Oportunidades
laborales qu~ el municipio yo no se hay
.otro articulo, que es ·el ~rticul0 41 doctor
A riely 0 nos e en que va e so, p u e s no e s de
sur e s.orte , de ·su com Pe ten cia don de. hab l.a
que el 10% de .los bachilleres reclutadbs
para el seivicio militar ob L'Lqa t orL'o .s610
puede.n incorporar ·los servicios civicos
deportivos del municipio yo no s~ si e80' se
estA hacienda .0 nos es·tA hacienda que £alta
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o que no falta, hay que hablar con la
quinta, brigada con no sea yo' quisiera que
usted nos explicara que s I se e s t a dando
cumplimiento a este articulo 41 de la ley
qu e e s del Sen a do, rei t era t iva men t e , g r a c i:a s
sefior Presidente.

Lap r es ide ncia, 1e i n for ma 'a 1 doc tor Ar i e1
por,favor a hacer dar respuesta por escrito
a los honorables c onc e j a Les de cada una de
las dudas e inquietudes surgidas el dia de
hoy sobr~ el 'tema del inf6rme gesti6n
doctor Ariel por favor, c ont Lnua que en e1
orden del dia sefior secretario~

6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

La Secretaria General informa que
c-omun i c a c ion e s .

no hay

7 .'PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

INTERVENCI6N DE LA H.C. CARMEN ,LuciA AGREDO
ACEVEDO.
Sefior presidente junto con la bancada del
partido 10 c arnbio radical hemos p.r e s.en t ado
una pro po sic i 6n .con elf i n de pre sen t a.r a
la Secretaria de' desarrollo . s oc i a L" a las
subsecretari'os de desarrollo. social, al
interventor a la Contraloria . y a la
personeria con el fin de realizar un debate
de control politico relacionado con la.
contrataci6n y los refrigerios escolares
mas, a un cuando en el dia martes pasado, e I
dia 4 mar~o, cuatro dias 'antes' de las
elecciones de manera improvisada el
suministro de los refrigerios escolares a
las instituciones educativas, esos 34,060
ref rig e'rio s que 1e s e st aban dan dolo s ni nos
en las instituciories fue suspendidb a pesar
que el Consejo la ci·udad 1e dio ·a la
facultad en ese tiempo y le entreg6 para
comprorneter vigenci,a f0ttira rto entendemos
como en el dia de hoy ocho dias llevan los
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nlnas Sln refrigerias escalares en
Bucar aman 9a dejar an a Lo-s nina s de un d i a
par a at rass in· avis ar1es .y los nina s y 1a s
'padres de familia no tuvieron com o prbveer
ese dia la alimentaci.6n y las dejaran
prActicamente sin los refrigeri6s en el 4ia
cuatra sin avisar ,esa se estA atentanda
cantra la salud de los n i.fi os. y por esa
,hem as pedid aye spe ci'a1men te se ha hecha
una solicitud al senor alcaldes "como
rep res entan t~s del mun'icipia que serg rat i s
del as ref rig eria s esc,a1are sal as· nina s
.parque la constituci6n, y e1 de~retQ, 1a l~y
715 qa permite que, debe garantizar la
cantinuidad de las' re f rLqe r i os ,yaqui se ha
esta vialanda la canstituci6n y la ley,
entance,s hemas presentada estas
prapasiciones, una can el fin de,
salicitarle al senar alcalde que se Ie
explique, que Se Ie reactive de, manera
urgerite el' suministra .de las, refrigerias
os coLa res y la o t. ra .con el fin' de citar a
c6ntral palitico a la Secretaria, , de
desarrollo sacial parq~e ella la que, es l~
Secreta~ia la que cantrat6 asi cama se hizo
en el pasado junto can el partida cambia
.rad ical sec ant rat 6, Y .sec uest i0'n6 tad a s
las cantratas que se hicieron en e1 pasada,
entances aqui t. amb i en se' va ser un debate
dec 0 ntralp ali tic a par e so.' hem 0 s
presentada esta propbsici6n es una que
pre sen tee an elf in doe sol icit ar1e a1 sefi a r:
a1ca j_ del are act iva ci6n· del as' re f rig eria's
esc a 1are sal 0 s nin0. s po rqu eel Con sejole
ha .dado toda .La herram ient a es 'Y como 'Le di
,1a an t erLor mente de manera improvisada e
i'rrespansable e~ta fundaci6n no. leo 'e·st~
suministrarida 'las ref'rigerios escalares a
las menores de edad, esa es tada senar
Presidente.

El presidente, senar
leetura a la praposieibn
leemas la propasiei6n y
favar dele lectura a la
se c r cLa r Lo ,

seeretaria dele
para ser debatida,
la diseutimas, po.r
p r opo s Lc ion so fi o r
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P~OPOSICI6N NOMERO UNO.

Teniendo
autoriz6
medi a.nte

en cuenta
al senor
acuerdo

que el Consejo municipal
alcalde d~. Bucaiamanga

municipal 053 del 2.013
p.ara comprom~ter vigencia futuras con· el
objeto de .contratar el mejoramiento·
nut ric ion a 1 .·med ian tel a en treg a dc
comp1ementos· nutriciohales, refrigerios
ref 0 r zad.ospa ra· 10 cu all a .ad min ist raci6n
c on t ra t o con lao fundaci6n. enlace el
suministro de 34,434 desayunos y .0
complem.ento alimentarios ·a n i ri.os , ninas.y
adolescentes de las i~stituci6nes es601ares
oficiales del A·rea rural y urbano de]
municipio de Bucaramanga, es de senal~r que
desde e1 dia 4 marza del .presente afio se ·ha
suspendido. por parte del contratista
fun dac i6n en1ace e1 sum in i strod e .10 s
.refrigerios escolares por este motivo
propongo o f.Lci ar ai senor alcalde de
.Bucaramariga Dr. Luis Francisco Boh6rquez ·en
.su calidad de. representante legal del
municipio y a la s ecre t ar i e de desarrollo
social mu n i c i p a.I solici t an do I.e que con
c a ra c t er urgente se de continuidad al
s um i n iat ro de r e f rt.qe r i o s escolares .para
los n i fio s, , n iria s y adolescentes toda v ez:
que estos son sujetas de e.spe·c~al
protecci6n constifucional.

Proposici6ri presentada
c.o n ce ja1a Car men Lu cia
~artido conservador.

por la
Agredo

·honorable
Ac ev odo ,

El pre s i den t e , en
preseritada tiene
Cleomedes bello.

discusi6n 1a proposici6n
la palabra .~l concejal

INTERVENCI6N DEL H.C. CLEOM~DES BELLO· ..
Si sefior Presidente con 1a venia ·de los
aut 0 res dee ste imp 0 r t;ant e pro p 0 sic l 0n e s
que {ambien debe c~tarse a la secretaria. de

-, .
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educaci6n porque es que
refrigerios me parece que.

Sl son de 10s

E1 pre sid ente , end iscus'i6n 1apr 0p0sic .l 0 n
10 aprueban los honorables concejales.

El secretario,
proposici6n .:

ha sido aprobada

E1 presidente, contin6e sefior
con 1a siguien~e proposici6n.
,PROPOSICION NUMERO DOS. '
Citese a la Secretaria doctora Y01anda
Tarazona Lozano subsecretaria de desarrollo
social, al supervisor' .in t crvent or , a la
contralora municipal, a la personeria
'munici~al para que r~sponda e1 ~iguiente
cue s tion ario r oL acion ado con e1 sum inis t; r o.
de los refrigerios es,colares, invitir a
Pro~urador delegado en familia.

secretari 0'

2 . Cuales fueron
propuesta de la

los t erm i nos
fundaci6n enlace

de la
y que

1. .Que criterio s tecnicos y j uri d i co s
fueron reunidos en cuenta para 1a
ad jud i c,ac i6n del' con trat 0 A PIc 0n 1a .
fundaci6n enlace con el obj~to de
suministrar los refrigerios e~cola~es·.

ex per iencia acr edi, t6',

3.'. Copia los estudios previos del
contrato API que dio ori.gen 'al
contrato 055 del 201,4.

A cuantas , y cuales fun d a.cion es
asociaciones, co~poraciones 0 empresa~
d~ Santander fueron invitados a
presentar propuestas . para e1
suministro de los r~frigerios
escolares.

5. Relaci6n detallada de las
se le

relac~6n
instituciones eScolares que
s0rninistr6 los refrigerios
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detallada del numero
entregados en cada
como el num er o de'
beneficiar.

de ref rig erio S:
instituci6n as~
e s tu d ian t e s . a

6 . Porque su despacho vot6
mod a i ida d dec 0nt; rat a c i6n de
de actividades y I?rogramas de
pub 1ic0 A PIp arae 1 sum ini str.o
refrig~ri6s escolar·es.

por la
apoyo 0

interes
de. 16 s

7. Cuales el personal contratado para e I
la elaboraci6n de l~s alimentos
sen a 1and 0 .e1 numer 0 de' per son a s con.
cada uno de 'sus perfiles.

·8. Cuales' la mod~lidad de' contrataci6n
que lleva la funda.ci6n enlace y los
con cada uno de los empleados.

9. Cual f ue .el argumentb presupuest.al, la
conveniencia y la oportunidad para que
dicha contrataci6n fuera realizada por
la Secretaria de desarrollo social y
no de educaci6n siendo recursos de ley
715.

10. La rnodalidac;i API se concibe para que
como ayudar. 10 publico .y '10 privado
por tanto 10 contratado deberia ser
mas e con 6m i c c ; con cur re e.stoe n est c
·convenio .

.Proposici6n presentada por los honorables
concejales 'Carmen Lucia Ag.redo Aceved6~
Edgar. Suarez, Sandra Lucia Pacho 'Moncada y.
Wilson Ramirez.

Leida la proposici6n senor Presidente.

INTERVENCI6N DEL H.C. CLEOMEDES BELLO'..
Presidente' en ese s.entido si
S.ecret~ria de educaci6n que es
'la responsabilidad 90n los

para que. la
la que tiene

contrato pe.ro porque
ninos,
perdi6.

sino
la
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responsabilid.d, como la dej6 que la
~espon~abilidad de la contrata6i6n se fuera
para otras sec~etaria~ y eso es lo que dice
.la pzoposaoLon ley 715. ·de tal. manera que
citemos a la Secretaria de educaci6n con la
veriia.p~ra que venga la secretar ~ducaci6n, ~
de golpe· no tiene subsecretaria sera por
eso que no ·tiene contrataci6n por que la
subcontrataci6n se hacie es por l~s
s~bsecretarias entonces que ella no~.
explique por que raz6n 1e quitaron esa
facultad que es propia de 1a Secretaria .de
~ducaci6n, mire qu~ si· lleg~e a suc~der
algo como 10 decia alIa concej al Carmen
Lucia entonces la secretaria de educaci6n
que es La :que. tiene ·e1 problema dentro de·
la Secreta~ia es cuidarse a que ella no los
cont~at6, no la resptinsabilid~d esta en
dentro .de l.as funciones que ·tiene la
Secre~aria como tal y que e1la no las
traiga ese dia y nos· diga cuaLee son las
funciones de 1a Secretaria sefior
Presidente, gracias.

Kl presidente, d i scusi on de la propo si.ci.on
.pres en tad a con 1a .m0di f icaci6n .y rev .ision
h.e cha por el concej al Cleomedes bello 10
aprueban los honorables concejales.

El secretario,
proposicion seftor

ha sido
Presidente.

aprobar la

PROPOSI·CI6N N0MERO TRES.
Incremento de la actividad sismica en.
~ucaramanga, Partido Liberal colombia.no.

MOTIVACI6N: en el departamento ·de Santander
hay una increible actividad sismjca

-p·errnanente Arabe y de numerosas fallas
geo16gicas segun los expertos sisrn61ogos
del Instituto geogrAfico de minas
ingeorninas en esta zona se registra~ 85
movirnientos de tierra d i ar i as en .La escala
de Richter en Santander se e.ncuentra una
falla denorninada nido 6' enjambres sismico
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de Bucaramanga que tiene su epic~ntro a 15Q
km .de profundidad Y' a 50 "km al sur. de la
capital de Santander entre las poblaciones
de Urn paLa y Cepita en el canon de chica
rnu ch0 s" segun est udi0 s del 0 s 9e6 log 0 s Est e
no ~ismico es 'catalog~do como en el segundo
en actiVidad permanent~ en el. mundo, .es
importante ~re9untarnos si los habitant~s
de 'la, zona influenciada 'del nido s Lsm i co de
Bucaramanga nos hemos familiarizad6 con los
movimientos de tierra y no hemos .
.dimensionado realmente· la posibilidad de un
evento de gran .maqn i t ud de nuestra ciudad,':
estamos preparado~ para .esta eventualidad'.

CITADOS: uriidad nacional de' .gesti6n del
r l esq.o de' des astres, pre sid en cia del a
Republica, Consejo de gesti6n del riesgo de
'Santander, se~vicio .geo16gico colombiano,
Comit~ municipal para la gesti6n del riesgo
.·del·municipio para Bucaramanga, organismos
de, emergencia,· defensa civil, ciuz Roja
colombiana, cuerpo .de bomberos, municipio de
Bucaramanga, curadur i a urbana del municipio
de Bucaramanga, Secretaria de salud y medi6
ambiente del municipio de Bucaramanga para
que respondan e1 siguiente cuestioriario.

1. Porque se han incre~entado
'episodios de· movimiento teluricos'
121 Ciudad 'Bucaramanga durante
ultimos dias.

los
en

los

2. Esta p'rep.aracia la
para eventualidad
proporcione,s mayotes
la infraestructura
vidas humanas.

Ciudad Bucaramanga
de un sismo de
que pueda afectar
urbana y cobrar

3. Qu~ tipo de capacitaciones' y
simulacros .han side .implementados .en
la Ciudad Bucaramanga.

4 . Qu~ tipo de campafias· promocionales han
sido ej~cutadas en la ciudad de;
Bu ca ramanq a para sensibilizar a la
ciudadania en torho al -ries9 0 de un
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sismo en la ciudad .y l~
recomeridaciones para' tal 'eventu~lidad

5 . estb en fun~ionamiento adec0ado
Comite municipal. para la qe st Lo n
riesgb ~ara la Ciud~d Bucaramanga.

de]
de]

. .
6. Que tan a rt d cu La do .esta' el trabaj 0 de

pre v;en c ion y ate ncion del. rie s90 en 1a
Ciudad aucaramah~a entre la~
avtoridades civiles, militares .Y
organismos de e~ergencia.

7. La ci udad .ha aj ustado las norrnas
tecnicas par~ las constrticciOties
t.e n i e.ndo en cuenta aspectos como la

.: c a Lid ad del suelo y los altos, niveles
d~ sismica de la Ciudad BDcaramanga.

8. La s edificaciones. de la alcaldia
gobern~cion, organismos
descentralizados, policia, ejercito·
n a c ion a L .hospitales, 'clinicas y
empresas de servicios p ubLico s tienen
reforzamientos estructurales anti
s ismico s que Les permi ta soportar:. un
m 0vim ien tot e 1uri c. 0 de, 9 ran mag n'i tud
de la Ciudad' Bucaramanga.

9. ,La red hospi t a la ri a del municipio
Bucaramanga ~sta preparada para una
crisis ocasionada por un sismo.

'Bucaramanga marzo 12 del 2014.

Esta proposiciones presentada por la
bane ada del partido lib~tal colombiano, lo~
honorables concejales Uriel Ortiz Ruiz,
Ja imeA n d res Bel tr an' Mar tin e z , Nan cy E .ivir a
Lora, 'Henry Gamboa Meza, Marta An to Li.n'
Garqia, Sonia Smith' Navas, D~onisio
carrero.

Leida la proposicion seBor Presidente.
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81 presidente, leida
pr~sentada: se col06a en
los honorables COricejales,
honorables concejales.

la' prop o s i o i on
consideracion de
10' apr ueban, los

El secretario.,
proposicion senor

ha .s Ld o
Presidente.

apr6b.ar la

'PROPOSI'CI6N N0MERO CUATRO:

,Cita r a 1age ren ted elm etr0 1 in e a par a que
e,r:, s e si6n ,p 1ena ria con t est e sob Tel a s
sociedades de peque~os tianspo~tadore~ SPTS
.Y de' respuesta d e f i n It.Lva 'al cue;;tionario
de 1a s itu ac i6n a cci 0naria rea 1 delos' do s
operadores mov~lizamos y metro cinco plus y
la participaci6n activa de los pequenos
propietarios' seg6n se comp~6meti6 en ~l
pasadq pBribdo de sesiones.
Bucararnanga 12 marzo 2014.

El secretario,
proposici6n senor

ha side
Pre sid 'en te .

?lprobada la

Presentado por el
Suarez, Guti~rrez
municipal, Wilson
Lucia pach6n.

h0nor ab 1e con c.e jalE dgar
presidente del consej 0:
Ramirez Gonzalez., Sandra

'El presidente, leida
pre$entada 19 aprueban
concejales.

la proposicion
los honorables

PROPOStCI6N N0MgRO CINCO:
citar a la doctora Marta Amira Rosa Vega ,en
calidad de directora encargada del repudio

, ' '

social municipal dB Bucaramanga y a los
de mas' m iem b r0 s de, 1a j un tad ire ct iva del
,repudi6 social municipal de Bucararnanga,
invitar al ,senor alcalde municipal 0 su
,delegado qu i en ac t u a como presidente' de ,la
junta directiva, citar ala Secre,taria de
desarrollo social ~unicipal, a la
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s~cretaria de educ~ci6n municipal, a la
Sec ret aria des a1ud 'y me di0 am.b ien te " de L
municipio, invitar al procurador , al padre
Horacio Carreno Vi~lamizai y, al director
senor Adonai Laguado Pulido, .inv i t ar a la
dire~tora' del Instituto colombiano de

,bienestar familiar doctora Ruth blanca Lobo
para que ,den respuesta al si9uiente
cuestionario.

1. Explique cuaLe s fueron los motivos
para que el repud.i o social municipal
de Buc~ramanga se fusionara con el
convenio con la entidad adscrita d1
Instituto colombiano de bienestar
familiar denominado Ciu,dad del 'nino
del municipi6 de Florida blanca,.

2. ,Si este Instit'uto descentraliz,ado
tie nen e1 pro p6sito ,de a1 berg ar' ni'n0s
en condiciones vulnerables en el 2012,
se si ~l municipio Ie gir6 al refugio
social,730 milloneS para €l 2013 se Ie
giraron 728 mi116nes y ~ara e1 2014 se
Ie adicionaron 280 millones sumando un
presupuesto de 1008 "mi L'lones cuales lei
qest d on que se ha realizado con estos
recursos invertidos y por qu~ raz6n 1a
f us ion del repud i o social municipal'
con la entidad Ciudad del nino. '

3 . Que e1 acu erdo mun icipal ,014 de may 0

,11 2011 ens u art icuI 0 s,egun do
e~tablece otorgarse facultades al
senor al~alde ~or un t~rmino de 60
dias para mod.if f car los estatutos 'del
repudi6 social del municipio
Bucaramanga y se adecuen a las normas
de 'modernizaci6n ,del 'est ado , que
explicaci6n tiene el incumplimiento de
estas facultades des~u~s ,de tres afios'.

4 . Informe cuales fu~ron lq_s condi ciones
del c o n v e n Lo firmado entre refugio
social y e1 director municipal de
Bucaramanga y la ciudad del nino.
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5 .. Por qu~ raz6n no se tuvieron en cuen·ta

las condiciones especiales de' Ia
poblaci6n del nino e s vulnerable en
Bucar amanqa par a tras1adar loa 1
municipio Bucaramariga.

6. bu~ categoria. estA clasificada para la
prestaci6n de los ~~rvicios a la ninez
vulnerable que ~lberga la fundaci6n
Ciudad del nino en Florida blanca.

7 .. CuAles f ueron las razones para que ·no
se reestructurara el refu.gio social
muni~ip~l seg6~ 10 aprobado por el
'honorable Con·sejo de Bticaramanga.

Pro~osici6n presentada
.concBjal Ra61 Oviedo
AlCO.

por el honorable
torra del partido

El secretario,
Presidente .

1eida 1a proposici6n senor

.E1 pre sid en te , en di scusi6n 1apr 0p0 sic i C) n
~tesentada tiene l~ palabra l~ horiorable
conce·jala Carmen Lucia Agredo Acevedo

, . ,
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO
ACEVEDO.
Senor Pre.sident·e en dias ant~riores 'pasados
present e una :proposici6n en e1 mismo
sentido entonces yo sugiero que s'e una esta
pro p0 si.ci6nco n 1a que yah a sid o. apr 0bad a'
.en d i asp a s a do s .

El presidente,
pr e sen tad a . 10
con ce'jale s .

en di, 8 c u 8 i 6n 1a
aprueban 108

proposici6n
honorables

E1 secretario, ha
proposici6n sefibr
secretarib depara

sido aprobar 1a

manana esas
senor

dos
Presidente,
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p.roposiciones y, tiene
concejal Joan claro.'

la palabrct

~NTERVENCI6N DEL 'H.C. JOAN CLARO.
G racia s Pre s.iden te , pi e sid en tel 0 que pas a
es que en la propos~clon ,que presenta
'cambio radical sobre la ci, taci.6n a ia
dottora Laura de metro linea yo p~ra mafiana
tenia una' proposici6n en ese orden sobre la
participaci6ti de los inv~rsionistas
minoritarios en el, sistema integrado de
transporte masivo, entonces yo no s e es ,Y
traer la mafiana o'de una vez.

El presidente, continuamos co~ ,el orden del
dia s.efior secretario.

El ,secretariot agotado
sefior Presid~nte.

el orden del dia

E1 pre sid en t e , '0 ido' con ceja I.e sag 0tad 0 e1
orden ' del, d ia sec ita par a ITla fian a a 1 as
siete de la ma rian a y e l viernes a las o ch o
de la ma ri an a para que se programen s e fio re s
d,e con ce j ale s .

Las anteriores intervenCiones se encuentrah
grabadas en, archivo de voz c om p u t a rLz ado a
la fecha.

FEL!X'MARINO

aprobaci6n.P'a r a c o n s r an c La
en plenariq.

El presidente,
CHR

EJ 'secretarlo general,

Elabor6: Marisela Mendoza Quezada
Visto Buerto': CHRISTIAN ALBERTO
.·GOME~


